
Uma alternativa muito mais 
econômica que o transporte ro- 
doviário, especialmente após 
o tabelamento do frete im-
posto no fim de maio, o es-
coamento da produção agro-
pecuária pelos trilhos sofre 
agora um outro entrave. A 
concessionária que adminis-
tra o trecho entre Guarapu-
ava e Porto de Paranaguá 
remanejou os vagões para 
a região norte do Estado e 
praticamente emperrou o 
transporte na Ferroeste. Há 
dias em que nenhum vagão 
sai da base, em Cascavel. A 
situação reduz ainda mais o 
volume de transporte, que 
hoje já é menor que 20% da 
sua capacidade. 

Uma operação conjunta no Parque Nacional do Iguaçu resultou na apreensão de embarcações e no salvamento 
de diversos peixes, inclusive da espécie em extinção surubim do iguaçu, e de uma tartaruga. Segundo a Polícia 
Federal, esse peixe é pego sob encomenda de “apreciadores”.

l Oeste 9
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Jornal de Fato

A governadora do Paraná, 
Cida Borghetti, cumpre 

agenda nos Estados Unidos 
nesta semana. A primeira 

parada foi na capital, 
Washington, onde se reuniu 
com a diretoria do Banco 

Mundial para negociar 
um novo empréstimo 

internacional ao Estado.

l Geral 5
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“Amigo de infância do 
ex-governador do Paraná 

Beto Richa, o ex-deputado 
estadual Tony Garcia 
está perto de fechar 

aquele que vem sendo 
considerado o maior acordo 

de delação premiada do 
Paraná. Ele já entregou ao 
Ministério Público diversas 
gravações de conversas 

com o antigo chefe e com 
membros de sua equipe. 

Se o conteúdo tratasse de 
amenidades, as fitas não 
teriam sido oferecidas aos 

investigadores.”
l Contraponto 4

Escreve Boechat

Municípios terão de suspender consultas de especialidades l 
3

Placar de ontem
              COPA DO BRASIL

 Vasco* ? x ? Bahia*
 Cruzeiro* ? x ? Atlético-PR*

         * Na próxima fase

Pesca predatória
l Oeste 10

Rumo tira vagões e Ferroeste
reduz a frequência de cargas

FERROVIA FECHA SEMESTRE COM VOLUME TRANSPORTADO 80% MENOR QUE SUA CAPACIDADE
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INADIMPLÊNCIA
Quatro em cada 
10 consumidores
têm dívidas em 
atraso no Brasil

l Geral 6 

PRÉVIA DO PIB
Índice que

mede atividade
econômica cai
após a greve

l Geral 6 

Toledo nega
presença de
onça-parda;

Cascavel agora
fecha o Zoo

l Oeste 10

Mais de 360
mil empresas
aderiram ao

Refis da MPE
l Política 4 
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Envie sua opinião, sugestão e críticas para editoria@oparana.com.br.  Artigos devem ter até 3.300 caracteres, com identificação do autor.

Aline Ferreira é analista de Operações da Plan-
neta Educação, empresa do grupo Vitae Brasil -
aline.ferreira@vitaebrasil.com.br

Um ano perdido?

Aline Ferreira

Escola inclusiva: ainda falta
muito, mas estamos evoluindo Construa sua própria

história conjugal
Karine Rizzardi

falecimentos

Karine Rizzardi é psicóloga especialista
de casais e família -
drakarinerizzardi@gmail.com

17 de
julho
de 1990
A BR-277 vai se
consolidando
como a Rodovia
da Morte com
mais um acidente
que tirou a vida de
seis pessoas. A
colisão envolveu
dois ônibus entre
São Miguel do
Iguaçu e Santa
Terezinha de
Itaipu por volta das
6h10. Um veículo
atingiu a traseira
do outro. Ambos
iam a Foz do
Iguaçu. Dezessete
pessoas ficaram
feridas.
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Óbitos registrados ontem, até as 17h,
pela Acesc, em Cascavel

 JORGE DE ARAUJO (81)

Uma análise do cenário educacional atu-
al nos revela os avanços e as diversidades
que permeiam a sociedade. Quando bus-
camos olhar de forma abrangente, consta-
tamos que não lidar com as diferenças é
não perceber a diversidade que nos cerca.
Nesse cenário, levamos em consideração
a relação social e o fundamental papel das
escolas no favorecimento e na sustenta-
ção da formação integral do indivíduo.

A escola tem grande importância em rea-
lizar e conduzir um trabalho que abra espaço
para a efetiva formação, considerando que
todos os alunos têm características, talen-
tos e interesses únicos. Mas, além de tudo,
cada um deles tem uma trajetória de vida
singular, com diferentes condições sociais,
emocionais, físicas e intelectuais.

Apesar dos avanços, ao mencionar os alu-
nos com deficiência e sua integração no am-
biente escolar, ainda encontramos obstácu-
los relacionados a aspectos práticos. Ainda
há um longo caminho a se percorrer para
desconstruir alguns paradigmas e empeci-
lhos que dificultam o processo de inclusão.

De acordo com dados do Censo Escolar
da Educação Básica, de 2017, podemos
constatar um aumento significativo da inclu-
são de alunos com deficiência no sistema
de ensino. Esses dados, quando analisa-
dos em relação ao ano anterior (2016), mos-
tram um salto de 76 mil matrículas na edu-
cação básica, em escolas públicas e priva-
das de todo o País. No entanto, a maioria
das escolas ainda possui certa defasagem
de estrutura para incluir os alunos.

No Ensino Fundamental, somente 29,8%
das escolas têm recursos e dependências
adequadas a alunos com deficiência, assim
como banheiros adaptados, rampas de aces-
so, materiais de apoio especializados, além
de salas de aula e espaços de convivência
pensados para atendê-los. Esse cenário é bem
negativo, mesmo sendo a inclusão prevista
na Lei de Diretrizes e Bases (LDB) 93.394,
de 20 de dezembro de 1996. O artigo 58 da
LDB assegura o direito da criança com defici-
ência a estudar na rede regular de ensino,
assim como o direito ao apoio de um serviço
especializado para atender suas necessida-
des; ao considerar que a escola deve ser o
lugar onde as crianças desenvolvem e ressig-
nificam competências cognitivas, a partir das
quais transformará seu universo e construirá

Lembro-me de uma aula que tive na
primeira especialização, onde a profes-
sora dizia que os casais tinham que
cuidar para não deixar a relação deles
parecida com a de seus próprios pais.
Com a prática clínica, comecei a lidar
tanto com isso que percebi como era
for te essa influência, pois a maioria
repetia os mesmos padrões da famí-
lia de origem, sem ao menos perce-
ber. Isso se retratava nos momentos
onde ambos brigavam e um dizia para
o outro: “Você está igualzinho ao seu
pai” e “Você é a cópia da sua mãe!”

Duas dúvidas me inquietavam a men-
te: por que a maioria dos casais que
viam os pais errarem repetiam os mes-
mos atos negativos? E o mais impor-
tante: como sair desse ciclo, de forma
que todos os casais possam viver bem?

Um dia consegui responder a isso sozinha.
Um casal só consegue se dar real-

mente bem quando eles não desem-
penham nem a relação dos sogros
nem de seus próprios pais, mas a
deles mesmos. Isso parece muito sim-
ples, mas é incrivelmente profundo se
você parar para analisar. Isso deve
ocorrer independente dos modelos
serem bons ou ruins.

Lembro-me de um dia, quando me
casei, houve na noite em que meu ma-
rido e eu sentamos na sala, pegamos
um papel e separamos em duas par-
tes: Em uma delas nós escrevemos
quais coisas boas nós queríamos
“manter” da nossa família e na outra
escrevemos as coisas que nós quería-
mos “fazer diferente” dos nossos pais.
Cada um escreveu sobre suas própri-
as famílias e eu mal tinha noção o
quanto aquilo foi bom para a constru-
ção da nossa vida a dois.

Conforme o casal define isso, ele
cria uma identidade própria da relação,
o que o faz se afinar ainda mais e se
dar melhor, pois se programa a escre-
ver suas próprias histórias e não fica
refém do passado.

Quando casamos, levamos para a
nova vida uma bagagem contendo va-

seu processo de formação acadêmica e, con-
sequentemente, de cidadão autônomo.

A escola tem uma função estratégica nes-
se pertencimento da criança na sociedade e
no mundo. É no espaço escolar que ela tem
a possibilidade de se relacionar socialmen-
te, bem como despertar várias percepções
de aprendizagem. Ao considerar a importân-
cia da escola no processo de inclusão, não
podemos deixar de considerar os professo-
res como constituintes e mediadores da ar-
ticulação desse modelo educacional inclusi-
vo, que é também social e político.

A legislação brasileira prevê que todos os
cursos de formação de professores, do ma-
gistério à licenciatura, devem capacitá-los para
receber, em sala de aula, alunos com e sem
deficiência. Mas será que, no cenário atual, os
professores estão realmente preparados para
garantir, na prática, o direito dessas pessoas?
Nessa premissa, cabe ao sistema educacio-
nal constituir-se de uma rede de apoio às es-
colas e aos professores por meio de cursos
de capacitação e atualização de qualificação
pedagógica; a fim de dar subsídios que viabili-
zem uma educação inclusiva efetiva.

A Planneta Educação, empresa de São
José dos Campos que atua em parceria com
secretarias municipais de educação, vem
promovendo formações recorrentes e gratui-
tas aos professores e gestores sobre edu-
cação inclusiva, em todas as modalidades
de ensino. São palestras e cursos com con-
teúdos e temas ricos que abordam a inclu-
são nos mais diferentes aspectos, desde a
utilização de ferramentas lúdicas e artísticas
para abordagem de conteúdos, até meios
para que a escola trabalhe em conjunto com
a sociedade, com o intuito de se criar um
espaço mais receptivo e menos desigual para
os alunos com deficiência.

A escola inclusiva deve refletir o que na
verdade é direito de todos os cidadãos, ao
abrir possibilidades, permitir a participação e
estar conectada com a realidade.  Se consi-
derarmos essas vertentes e esses princípi-
os, podemos ressaltar que aos poucos va-
mos caminhando para construir um país mais
igual para todos, principalmente na escola.

lores, medos, crenças e ideias que
aprendemos. Ao juntar um ao outro,
essas bagagens são misturadas e
abertas, o que influenciará diretamen-
te na vida do casal. Quando o casal
consegue se desprender dos defeitos
da relação conjugal dos pais, eles es-
tão atestando sua maturidade emoci-
onal e escolhendo viver uma vida dife-
rente daquela já vista, independente
se foi um bom ou mau exemplo.

Isso significa que não é porque al-
guns filhos viram seus pais falarem
mal um do outro ou brigarem na fren-
te deles que vocês vão achar isso
normal e fazer o mesmo. Do mesmo
modo que não é porque os pais pas-
saram por uma separação conjugal
que os filhos precisam repetir a mes-
ma história, bem como não é por-
que não se via os pais ficarem jun-
tos um do outro que a pessoa vai
achar que isso é natural.

É inegável a influência exercida por
esses modelos, mas cabe a cada pes-
soa um exame interno para tentar não
se autoboicotar e repetir episódios se-
melhantes. Ignorar fatos ruins não resol-
ve o problema, mas perceber que ela
existe e lutar contra a repetição é uma
forma sábia de conduzir sua própria vida.

Se você está lendo esta matéria e per-
cebe que ela não se aplica a você pois
teve bons exemplos, então sinta-se pri-
vilegiado por ter vindo de uma família es-
truturada e se lembre de que tudo o que
você está mostrando a seus filhos é o
que eles tenderão a repetir no futuro. Te-
nham consciência desse legado!

O ano de 2018 tinha tudo para ser o iní-
cio da recuperação econômica. Após sofrer
duramente dois anos de recessão, o País
previa voltar a respirar e o ano começou com
previsões otimistas e um cenário que enco-
rajou muita gente. Não durou muito.

Apesar da insistência, 2018 parece es-
tar fadado a ser um ano perdido. A cada
semana um indicador é revisado para baixo
e não parece haver boas notícias à vista.

Atingido duramente pela greve dos cami-
nhoneiros, em maio, o País parece acumu-
lar problemas nas mais diversas áreas.
Talvez por seu momento ainda frágil, cada
um deles tem consequências severas.

E, das previsões otimistas de cresci-
mento econômico apresentadas em ja-
neiro, agora o setor produtivo torce para
terminar o ano empatado.

Ontem, foi a vez de o FMI (Fundo Monetá-
rio Internacional) revisar para baixo a previ-
são de crescimento anual da economia bra-
sileira, de 2,3% para 1,8%. Para 2019, o

órgão manteve a expansão de 2,5%. Embo-
ra positivo, o índice é inexpressivo conside-
rado o baixo desempenho dos anos anterio-
res e, agora, deste ainda em vigência.

Para o Brasil, está sendo duro assi-
milar até mesmo os “golpes” internacio-
nais. Até o que poderia ser benéfico aca-
ba sendo de alguma maneira ruim. As
tarifas impostas na quebra de braços de
EUA x China, que poderiam ajudar os
produtos brasileiros, também parecem
estar contra nós. O câmbio tem reagido
sensivelmente à guerra comercial dos
dois gigantes. E, em vez de beneficiar
as exportações dos produtos brasileiros,
esses emperram por falta de frete dian-
te da briga interna travada entre cami-
nhoneiros e entidades organizadas.

A expectativa é de que os ânimos se
acalmem e o brasileiro consiga agir com
bom senso diante das urnas em outu-
bro. É a chance de recolocar o Brasil nos
trilhos e tentar sair desse ciclo cabuloso.
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editoria e colaboradores da redação
Informe

Medidas
O Controle Interno de Palotina formalizou medidas que bus-

cam impedir a ocorrência de sobrepreço nas licitações para a
compra de medicamentos. No documento, o Controle Interno
do TCE recomenda que a Prefeitura de Palotina compare os

valores obtidos com os da Lista de Preços da Cmed (Câmara
de Regulação do Mercado de Medicamentos), órgão do Mi-
nistério da Saúde. A vantagem da Lista Cmed é de que ela

estabelece o teto de valores a serem observados pela admi-
nistração pública na compra de medicamentos.

1.083 agentes “pendurados”
O presidente do TCE-PR (Tribunal de Contas do Estado do Pa-
raná), Durval Amaral, entregou ontem ao presidente do TRE-
PR (Tribunal Regional Eleitoral), Luiz Taro Oyama, a lista de

agentes públicos com contas julgadas irregulares pelo Tribu-
nal. São 1.083 agentes públicos que tiveram 1.562 contas
apontadas como irregulares, já com trânsito em julgado, ou

seja, sem possibilidade de recursos na corte do TCE-PR.

Inegebilidade
A lista é de agentes não
necessariamente ser vido-
res ou gestores públicos,
mas pessoas que tenham
feito uso de dinheiro pú-
blico nos últimos oito
anos. Com base nesses
dados, o TRE-PR poderá
ou não decretar a inegebi-
lidade de gestores que
possam tentar concorrer a
alguns dos cargos públi-
cos eletivos das próximas
eleições majoritárias de
outubro de 2018.

Consultas
A lista contribuirá para aná-
lise pela Justiça Eleitoral
dos pedidos de registro de
candidaturas para a elei-
ção de outubro. Os nomes
poderão ser consultados a
partir desta terça-feira no
site do TCE-PR.

Eleições
De 16 de julho a 15 de
agosto, o TSE (Tribunal Su-
perior Eleitoral) pode requi-
sitar às emissoras de rá-
dio e de televisão até dez
minutos diários, contínuos
ou não, para divulgar co-
municados, boletins e ins-
truções ao eleitorado. A cri-
tério do TSE, é possível
que parte desse tempo
seja cedida aos tribunais
regionais eleitorais.

Comunistas
O PCdoB de Foz do Iguaçu
lança nesta quinta-feira as
pré-candidaturas da verea-
dora Marli do Espor te ao
Senado, do professor Le-
andro Crestani a deputado
federal e do vice-prefeito
de Foz, Nilton Bobato, a
deputado estadual. O en-
contro será às 19h na As-
sermuto (Associação dos
Servidores Públicos Munici-
pais), e contará com a pre-
sença do presidente esta-
dual da sigla, Edson Sou-
za. O evento é uma prepa-
ração à convenção estadu-
al, agendada para 4 de
agosto, em Curitiba.

Diálogo
O par tido comunista pro-
põe a Unidade das Forças
Democráticas e Populares
no Estado e busca cons-
truir um campo de centro-
esquerda com os setores
progressistas dos parti-
dos. Nesse intuito, tem
buscado diálogo com os
pré-candidatos Roberto
Requião, do MDB, Osmar
Dias, do PDT, Dr. Rosi-
nha, do PT, e Jorge Ber-
nardi, da Rede.

Nova Mesa
Diretora
A Câmara de Cascavel es-
colhe hoje a nova Mesa
Diretora para o biênio
2019/2020. A discussão
começa logo após a ses-
são ordinária, agendada
para as 14h30. Conforme
o Regimento Interno, a es-
cola é feita por maioria
simples de voto, mas é
preciso haver quórum mí-
nimo de 14 vereadores
presentes.

Consenso
A Mesa Diretora é compos-
ta de um presidente, um 1º
vice-presidente, um 2º vice-
presidente, um 1º secretá-
rio e um 2º secretário. O
mandato será de dois
anos. Com uma oposição
fraca, tudo indica que a
eleição caminha para o con-
senso, tendo à frente, até
ontem, o líder do Governo
na Câmara, Alécio Espínola,
como principal nome para a
presidência. As candidatu-
ras devem ser apresenta-
das até a sessão de hoje.

Sobrepreço
Depois de fiscalização do
TCE-PR (Tribunal de Contas
do Estado do Paraná)
apontar sobrepreço de
R$ 700 mil em pregão para
a compra de medicamen-
tos, a unidade elaborou re-
comendação administrativa
para impedir essa prática.
Como resultado, Palotina
mudou o sistema.

Exclusivo do Cisop

MP manda municípios
cessarem especialidades

Nova Aurora - As consul-
tas com médicos especialistas
estão entre as maiores de-
mandas do serviço público de
saúde e, mesmo sendo uma
obrigação do Estado, os mu-
nicípios sempre arcaram com
essa despesa. Para dar conta
da demanda, é comum os mu-
nicípios firmarem consórcios
para bancar um centro de es-
pecialidades. Na microrregião
de Cascavel, por exemplo,
existe o Cisop (Consórcio In-
termunicipal de Saúde do
Oeste do Paraná), formado
por 25 municípios.

Contudo, algumas prefeitu-
ras bancam procedimentos
por conta própria. É o caso
de Nova Aurora, cuja prefei-

tura paga cardiologistas, pe-
diatras e ginecologistas para
atender os moradores. Po-
rém, esses atendimentos es-
tão com os dias contados a
partir de uma recomendação
do Ministério Público.

Com essa contratação de
médicos, a prefeitura corre o
risco de responder por dupli-
cidade de pagamentos, já que
os serviços são oferecidos pelo
Cisop. As prefeituras dividem
os custos dos profissionais, de
exames e da estrutura manti-
da em Cascavel - cada uma
tem uma cota de atendimen-
tos por mês proporcional à
população.

Agora, pela recomenda-
ção do MP, a Prefeitura de

Nova Aurora terá de dis-
pensar os especialistas con-
tratados, ficando apenas
com clínicos, enfermeiros e
assistentes. “Agora teremos
que ofertar mais transpor-
te de pacientes a Cascavel”,
explica o prefeito Pedro Le-
andro Neto (MDB).

Nova Aurora não é a única
cidade a ter recomendação de
cortes de especialidades: todos
os municípios do oeste do Pa-
raná estão recebendo o aler-
ta. A preocupação agora é com
a elevação da demanda de con-
sultas pelo Cisop. “O Cisop
não oferta um serviço a con-
tento. O paciente que iniciar
a procura por atendimentos
pelo Consórcio vai esperar
muito mais tempo: se hoje tem
quem aguarde três meses,
quando forem cortados os es-
pecialistas, essa espera será
de um ano”, antecipa o presi-
dente do Conselho Municipal
de Saúde de Nova Aurora,
Renato Luiz da Silva.

A psiquiatria é uma das
maiores demandas. Enquanto
o Consórcio atende um paci-
ente por município por mês, a
cada 15 dias um médico aten-
de 40 pessoas na cidade onde
foi contratado. “A triagem terá
que ser muito mais criterio-
sa: encaminhar ao Cisop ape-
nas os casos mais graves,
quem realmente precisa”, la-
menta Silva.

Municípios aguardam recomendação da 10ª
A medida provoca receito por parte de quem precisa do serviço
público de saúde. A 10ª Regional de Saúde será convocada a
dar explicações e também a orientar os municípios.
Para Leonir Antunes dos Santos (PSDB), presidente do Cisop e
prefeito de Boa Vista da Aparecida, os municípios terão como
vantagem uma alteração interna do Consórcio: a limitação de
10 mil consultas por mês foi derrubada e hoje a estrutura com-
portaria até 30 mil consultas mês. No entanto, mais médicos
terão de ser contratados. “Os municípios pagam conforme re-
querem as consultas. Aumentamos a estrutura e hoje realiza-
mos em média 17 mil atendimentos”. Essa alteração ocorreu
em março deste ano.
No entanto, nem todas as prefeituras têm conhecimento dessa
possibilidade, conforme o prefeito de Cafelândia, Estanislau Ma-
teus Franus (MDB), que reconhece ser mais vantajoso encami-
nhar o paciente para atendimento de especialista ao Cisop em
vez de ter um médico no quadro de servidores. “Porém, o Cisop
não teria suporte necessário para receber toda a demanda”.

JOSIMAR BAGATOLI

Prefeito e ex-presidente devem ressarcir cofres públicos
Cafelândia - O TCE-PR

(Tribunal de Contas do Esta-
do do Paraná) determinou a
devolução solidária de R$
293.110,12 pelo prefeito de
Cafelândia, Estanislau Ma-
teus Franus (gestões 2005-
2008, 2009-2012 e 2017-2020),
e por Robert Bedros Fernezli-
an, ex-presidente da Adeso-
bras (Agência de Desenvolvi-
mento Educacional e Social
Brasileira). Além da devolu-
ção, cujos valores deverão ser
corrigidos monetariamente
desde a época dos repasses, o
prefeito recebeu multa no va-
lor de R$ 1.450,98.

Durante os exercícios de 2007
e 2008, no primeiro mandato de
Franus, a Prefeitura de Cafelân-
dia manteve convênio com essa
Oscip (Organização da Socieda-
de Civil de Interesse Público),
por meio do qual foram repas-
sados R$ 2.334.268,74 à entida-
de para a execução de serviços
na área da saúde.

Os motivos para a desapro-
vação das contas foram as
despesas a título de taxa ad-
ministrativa, no valor de R$
293.110,12; a terceirização ir-
regular de serviços públicos de

saúde; e a violação dos arti-
gos 18 e 19 da Lei de Respon-
sabilidade Fiscal (Lei Comple-
mentar 101/2000).

TERCEIRIZAÇÃO
Segundo o relator do pro-

cesso, conselheiro Nestor Bap-
tista, a Adesobras e o Municí-
pio de Cafelândia descumpri-
ram o regime jurídico das Os-
cips, porque a parceria esta-
belecia a administração de pes-
soal, que englobava atendi-
mento médico e contratação
de profissionais de saúde.

O Relatório de Inspeção
apontou ainda uma dependên-
cia estrutural do Município
para o exercício das ativida-
des da Adesobras. Dessa for-
ma, na avaliação do relator, o
que havia era uma terceiriza-
ção indevida de serviços pú-
blicos de saúde. Nestor Bap-
tista observou, também, a
substituição ilícita de servido-
res efetivos por funcionários
contratados pela Adesobras,
em regime jurídico impróprio,
como médicos e enfermeiros.

Quanto às despesas a título
de taxa administrativa, o rela-
tor do processo, destacou que

não foi possível verificar o de-
talhamento do valor de R$
293.110,12 apontado como cus-
tos operacionais. Sem justifica-
tiva técnica para esses gastos,
o valor se caracteriza como
taxa administrativa cobrada
pela entidade conveniada ao
Município. A cobrança de taxas
administrativas, no entanto, é
expressamente proibida.

Assim, o voto do relator foi
pela irregularidade das con-
tas apresentadas pela Adeso-
bras, determinando a devolu-
ção de R$ 293.110,12, de for-
ma solidária e atualizada,
pelos responsáveis pelas con-
tas, além da aplicação de
multa, de R$ 1.450,98, ao pre-
feito de Cafelândia.

Baptista determinou, ain-
da, a inclusão dos nomes Ro-
bert Bedros Fernezlian e Es-
tanislau Mateus Franus no
cadastro dos responsáveis
com contas irregulares e o
envio de cópias dos autos ao
Ministério Público Estadual
do Paraná e ao Ministério da
Justiça, para a adoção de
medidas cabíveis no âmbito
de atuação de cada uma des-
sas instituições.
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Corrupção: cerco a Beto Richa
Informes de colunistas de grandes veículos nacionais con-

vergem em torno de sintoma de que o pior está por vir
para o ex-governador Beto Richa. Agora, seguindo-se ao
jornalista Lauro Jardim, d’O Globo, também Ricardo Boe-
chat, da Rede Bandeirantes, faz referência a possíveis

“novidades” que podem complicar a vida de Richa. Já teri-
am sido entregues ao Ministério Público pelo ex-deputado
Tony Garcia horas de gravações comprometedores, que

não se referem a questões pequenas - “tico-ticos”, no lin-
guajar de investigadores e segundo informa outra fonte do
Contraponto -, mas fariam referência a questões mais gra-
ves e ainda desconhecidas do grande público. Com isso,
Tony Garcia se tornaria autor do maior acordo cooperação

já firmado no Paraná.

Lula: 100 dias de prisão
Lula completou nessa segunda-feira (16) 100 dias preso
na sede da Polícia Federal, em Curitiba. Mais magro do

que estava quando chegou de helicóptero, na noite de 7 de
abril, o petista ainda dita as estratégias e os passos do
partido e de seus principais aliados na campanha presi-

dencial. E mantém o PT imobilizado na definição de uma al-
ternativa eleitoral, segundo informa o Estadão. Às véspe-
ras da convenção partidária e a um mês do prazo final

para o registro das candidaturas no TSE (Tribunal Superior
Eleitoral) - o prazo é 15 de agosto -, o mais importante pre-
so da Lava Jato transformou sua cela em comitê político e

eleitoral, numa espécie de campanha via porta-vozes.
Desde que foram autorizadas as visitas especiais de ami-
gos, o ex-presidente já esteve com 16 pessoas em 11 da-
tas distintas. A intenção do grupo diretamente ligado a Lula
é arrastar até o momento final a definição da candidatura e

tentar reverter a situação em benefício eleitoral para o
nome que for escolhido como candidato do partido, já que
Lula está potencialmente impedido de concorrer com base

na Lei da Ficha Limpa.

coluna

Celso Nascimento

contraponto.jor.br

Eleições

Candidatos com mandato
terão prioridade sobre fundo

Brasília - Os cinco partidos
que mais receberão recursos do
fundo eleitoral neste ano infor-
mam que, na distribuição do
dinheiro, pretendem priorizar
os candidatos atualmente com
mandato, o que, na avaliação
de especialistas, mais uma vez
dificultará a renovação no Con-
gresso Nacional. As informa-
ções são do G1.

O Portal consultou as estra-
tégias de MDB, PT, PSDB, PP
e PSB. Juntos, esses partidos
têm 236 deputados (46% dos
513 parlamentares da Câma-
ra). No Senado, as cinco le-
gendas somam 48 senadores
(59% dos 81 parlamentares).

Neste ano, os partidos con-
tarão com menos recursos
para as campanhas eleitorais
em comparação com 2014.
Isso porque, em 2015, o Su-
premo Tribunal Federal proi-
biu as doações empresariais.
Além disso, em maio último,
o TSE (Tribunal Superior
Eleitoral) determinou que
30% dos recursos do fundo
sejam reservados para as cam-
panhas de mulheres.

Em 15 de junho, o TSE di-

vulgou quanto cada legenda
receberá do fundo eleitoral, de
R$ 1,7 bilhão, criado pelo Con-
gresso Nacional e abastecido
com recursos públicos. A di-
visão do fundo levou em con-
ta, principalmente, a compo-
sição da Câmara e do Senado
em agosto de 2017 e também
o total de votos de cada legen-
da nas eleições para deputado
federal de 2014.

O fundo eleitoral é destina-
do exclusivamente para o fi-
nanciamento de candidaturas,
mas o TSE permitiu que o di-
nheiro do fundo partidário,
destinado à manutenção das
legendas, também seja usado
nas campanhas eleitorais.

Integrantes dos partidos dis-
seram avaliar que candidatos
com mandato têm maior visi-
bilidade, são mais influentes
e têm maior atuação política.
Por isso, na avaliação de diri-
gentes partidários, têm mais
chances de serem lembrados
pelo eleitor. "Vamos priorizar
os deputados com mandato.
Governadores e senadores te-
rão algum financiamento ra-
zoável. Deputados estaduais,

pouco financiamento, mas te-
rão. São os detentores de man-
dato que têm mais probabili-
dade de voltar", resumiu o te-
soureiro do PP, deputado Ri-
cardo Barros (PR).

O presidente da Fundação
Ulysses Guimarães, do MDB,
o ministro de Minas e Ener-
gia, Moreira Franco, já infor-
mou que a prioridade do par-
tido será eleger deputados e
senadores. Disse, ainda, que
a legenda dará "cobertura
mais sólida" àqueles candida-
tos com maior chance de se ele-
ger. "Evidentemente isso vai
ocorrer. Aqueles que têm man-
dato terão um impulso maior
do que os que não têm. Mas
não que isso seja uma decisão
política do partido. É fruto dos
fatos", afirmou.

O tesoureiro do PSDB, de-
putado Silvio Torres (SP),
afirmou que neste ano há
mais interessados em dispu-
tar a eleição que vagas dis-
poníveis para candidatos pelo
partido. Diante disso, as de-
cisões sobre quem concorre-
rá nos estados caberá aos di-
retórios locais.

386 mil microempresas aderiram ao Refis
Brasília - Um dos princi-

pais articuladores para apro-
vação do Refis da MPE (Mi-
cros e Pequenas Empresas), o
deputado federal Alfredo Kae-
fer (PP-PR) destacou o gran-
de número de empresas que
aderiram ao Pert-SN (Progra-
ma Especial de Regularização
Tributária das Microempresas
e Empresas de Pequeno Porte
com débitos do Simples Naci-
onal), que alcançou a adesão
de 386.108 empresas, segun-
do o Sebrae.

Quem aderiu ao sistema, con-
seguiu parcelar suas dívidas em
até 180 vezes, com redução de
juros e multas. O prazo para
adesão terminou dia 9 de julho.

De acordo com o Sebrae, o
número de microempresas e
pequenas empresas que bus-
caram quitar os débitos com
a União equivale a 73,5% do
total dos empreendimentos
excluídos do regime em janei-
ro deste ano por estarem
inadimplentes com o Fisco.

Para o deputado, a crise eco-
nômica foi um dos principais
motivos que levaram cerca de
600 mil micros e pequenos em-
preendedores à inadimplência.

A crise econômica e financei-
ra instituída no Brasil nos úl-
timos anos superou as previ-
sões mais pessimistas e fez com
que milhares de empresas ficas-
sem inadimplentes com o Fis-
co. Lojas foram fechadas, fábri-
cas ficaram inativas e se redu-
ziu a prestação de serviços. "Os
empresários, na maioria deles,

para preservar os empregos,
deixaram de recolher os impos-
tos, dando preferência ao fun-
cionário, ao fornecedor e assim
por diante. Isso é da prática e
da atividade empresarial e co-
mercial", explica Kaefer.

Em 2017, o Congresso Na-
cional aprovou o refinancia-
mento dos débitos, mas o pro-
jeto foi vetado pela Presidên-
cia da República. Foi então
que o deputado Alfredo Kae-
fer iniciou conversações com
os demais deputados e sena-
dores e foi um dos principais
articuladores para a derruba-
da do veto no Congresso Na-
cional, o que acabou aconte-
cendo no dia 3 de abril.

Também houve regulariza-
ção de 40 mil microempreen-
dedores individuais. A adesão
ao parcelamento especial con-
tou ainda com mais de 61 mil
pedidos, até a última semana,
de pequenos negócios inscri-
tos na Dívida Ativa na PFN
(Procuradoria da Fazenda
Nacional). Para validar a so-

licitação, é necessário efetivar
o pagamento da primeira par-
cela dentro do prazo. “Nós
precisamos é dar condições de
sobrevivência aos micros e aos
pequenos empresários e não
tirar deles a chance de produ-
zir. Precisamos dar condições
para que criem empregos para
milhares de pais e mães que
dependem do trabalho para
sustentar suas famílias e isso
será possível com o Refis”,
argumenta Kaefer.

Pelas regras criadas pelo
Comitê Gestor do Simples
Nacional, poderiam aderir ao
Refis os devedores com débi-
tos vencidos até 29 de dezem-
bro do ano passado. Foram
oferecidas diversas formas de
pagamento e de descontos, que
chegaram a 90%, de acordo
com a modalidade de adesão.

Para os microempreendedo-
res individuais, o valor míni-
mo das mensalidades era de
R$ 50 e para os demais negó-
cios as parcelas foram defini-
das em R$ 300.

Deputado Alfredo
Kaefer: “Nós
precisamos dar
condições de
sobrevivência
aos micros e aos
pequenos
empresários”

Escreve Boechat:
“Amigo de infância do ex-
governador do Paraná Beto
Richa (PSDB), o ex-deputa-
do estadual Tony Garcia
está perto de fechar aquele
que vem sendo considera-
do o maior acordo de dela-
ção premiada do Paraná.
Ele já entregou ao Ministé-
rio Público diversas grava-
ções de conversas com o
antigo chefe e com mem-
bros de sua equipe. Se o
conteúdo tratasse de ame-
nidades, as fitas não teri-
am sido oferecidas aos in-
vestigadores.”

Passos largos
Geraldo Alckmin tem, neste
momento, duas importantes
frentes de negociação aber-
tas. Uma delas é com o
Centrão, que reúne um im-
portante bloco de partidos e
pode lhe garantir generoso
tempo de televisão. A outra
é com o senador Alvaro Dias
(Podemos), que varia de 4%
a 5% nas pesquisas e tira
eleitores preciosos de Alck-
min no Sul do País.

Vaga de vice
A questão é que os dois
acordos podem ser fecha-
dos ao mesmo tempo e a
arma de sedução mais
atraente para amarrar a ali-
ança é justamente oferecer
a vaga de vice na chapa de
Alckmin. Como só há espa-

ço para um nome, como fa-
zer para desatar esse nó e
não desagradar ninguém,
caso as negociações pros-
perem?

Opções
O Centrão já colocou na
mesa de negociações algu-
mas opções para ser vice
de Geraldo Alckmin, caso o
acordo seja selado. Men-
donça Filho (DEM), Josué
Alencar (PR) e Aldo Rebelo
(Solidariedade).

E o Alvaro?
O problema é que para ten-
tar convencer Alvaro Dias
(Podemos) a sair da disputa
e apoiar Alckmin a oferta
para que o próprio seja o
vice é quase obrigatória.
Apesar do problema, os tu-
canos acham que o acordo
político poderá superar essa
dificuldade e acomodar todo
o mundo em espaços gene-
rosos num futuro governo.
(com informação de O Esta-
do de São Paulo)

A China é aqui
De usinas de açúcar a frigo-
ríficos, de fábricas de óleo
de soja a laticínios, os gran-
des grupos econômicos do
interior do Paraná recebem
constantes visitas de comiti-
vas chinesas. Estão interes-
sados em comprar o que
veem pela frente. E têm ca-
cife pra investir.

DIVULGAÇÃO
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Washington - A governa-
dora Cida Borghetti se reuniu
nessa segunda-feira (16) com
a diretoria do Banco Mundi-
al, em Washington, para dis-
cutir o cronograma final das
ações relacionadas ao emprés-
timo da entidade ao Estado e
negociar um novo empréstimo
internacional.

A governadora e o secretá-
rio estadual do Desenvolvimen-
to Urbano, Silvio Barros, fo-
ram recebidos na sede do ban-
co pelo gerente de setor públi-
co e instituições para América
Latina e Caribe, Roberto Tali-
ercio, pelo gerente do projeto
multissetorial para o desenvol-
vimento do Paraná, David Zuc-
chini, e pelo especialista em
setor público Roland Clarke.

“Estamos caminhando para
finalizar um processo muito exi-
toso, com a redução da mortali-
dade materna e infantil, ampli-
ação dos investimentos nas es-
colas, apoio aos produtores ru-
rais, modernização dos licenci-
amentos ambientais, capacita-
ção dos servidores e fortaleci-
mento da prevenção de desas-
tres”, afirmou a governadora.

“São resultados que nos ca-
pacitam a solicitar a ampliação
da parceria com o Banco e a in-
clusão de novas metas e progra-
mas com o foco no desenvolvi-
mento regional”, acrescentou.

O gerente de setor público e
instituições para América La-
tina e Caribe, Roberto Talier-
cio, afirmou que o Banco tem
interesse de desenvolver um
novo projeto junto ao Governo
do Estado e usar o Paraná como
modelo. “Estamos impressio-
nados com os resultados alcan-

Desenvolvimento regional

Cida negocia empréstimo
no Banco Mundial ao PR

çados e entendemos a importân-
cia de exportar as experiências
para outros Estados no Brasil
e na região”, disse.

O secretário Silvio Barros
afirmou que a expectativa é de
que todas as metas sejam cum-
pridas antes da data de encer-
ramento do projeto.

ÁREAS DE INTERESSE
Entre as áreas de interesse

desse novo projeto estão ino-
vação, aumento da eficiência
da máquina pública, educação
e primeira infância, habita-
ção, melhoria de renda, sus-
tentabilidade e a consolidação
da regionalização da saúde.

Uma das principais metas é
o fortalecimento da Rede Pa-
raná Urgência, que foi implan-
tada em 2012 e vem otimizan-
do os serviços de urgência e
emergência ambulatoriais, pré-
hospitalares móveis terrestres
e aéreos, e hospitalares.

Entre as ações planejadas
para serem executadas com o
novo empréstimo estão melho-
rar a gestão de hospitais pú-

blicos municipais e estaduais,
ampliar o financiamento para
o custeio de hospitais públicos,
incorporar novas tecnologias
para os agentes comunitários,
implantar o prontuário eletrô-
nico em todo o Estado e pro-
mover cursos de capacitação
para os servidores.

RESULTADOS
Com o suporte do Banco, o

Estado realiza o Projeto Mul-
tissetorial para o Desenvolvi-
mento do Paraná com recur-
sos internacionais. O projeto
tem financiamento de US$ 350
milhões para investimentos
em nove programas envolven-
do saúde, educação, meio am-
biente e agricultura. Entre
eles o Mãe Paranaense, a Rede
de Urgência e Emergência, o
Prorural e o Renova Escola.

Ao todo, já foram desembol-
sados cerca de US$ 300 mi-
lhões, o equivalente a 86% do
valor total contratado. O con-
trato foi assinado no fim de
2013 e a previsão de encerra-
mento é novembro de 2019.

Governadora apresenta ações desenvolvidas para negociar novo acordo

DIVULGAÇÃO

Curitiba - No primeiro se-
mestre deste ano, 3,13 mi-
lhões de transferências entre
operadoras de telefonia fixa e
móvel foram efetivadas no
País sem alteração do núme-
ro de identificação do usuário.

De acordo com o último re-
latório da Entidade Adminis-
tradora da portabilidade nu-
mérica, a ABR Telecom (As-
sociação Brasileira de Recur-
sos em Telecomunicações),
entre os meses de janeiro e
junho deste ano, foram reali-
zadas 711,78 mil (23%) trocas
de operadoras de telefonia por
solicitação de usuários de ser-
viço fixo e 2,42 milhões (77%)
para os do serviço móvel.

No período de janeiro a ju-
nho de 2018, os usuários de
telefones da área dos DDDs 41
a 46 (todo o Paraná) fizeram
201,68 mil ações de portabili-
dade numérica. O equivalente
a 58,91 mil (29%) solicitações

Paraná faz 201 mil trocas de operadora de telefonia
foram concluídas por usuári-
os de telefones fixos e 142,77
mil (71%) de telefones móveis.

A portabilidade numérica
existe, no Brasil, desde setem-
bro de 2008. Implantada de

forma gradativa nos 67 DDDs
ativos, permite que o número
de identificação dos telefones
fixos e móveis sejam mantidos
mesmo após a transferência
de operadora.

PARA FAZER A PORTABILIDADE NUMÉRICA
Entre os critérios que devem ser observados, no momento de
solicitar transferência de operadora, o regulamento da por-
tabilidade numérica orienta:

 Dirigir-se à operadora para onde quer migrar

 Informar o nome completo

 Comprovar a titularidade da linha telefônica

 Informar o número do documento de identidade

 Informar o número do registro no cadastro do Ministério da
Fazenda, no caso de pessoa jurídica

 Informar o endereço completo do assinante do serviço

 Informar o código de acesso

 Informar o nome da operadora de onde está saindo.

Cabral na urna
Deputado federal que vai disputar a reeleição, Marco Anto-

nio Cabral (MDB-RJ) rebate boato que circula no whatsapp e
garante que vai manter o sobrenome na urna a despeito

dos problemas do pai. Ressalta que tem o que mostrar no
seu mandato. “Não sou covarde”.

Haddad se prepara
O ex-prefeito de São Paulo Fernando Haddad se prepara

para ser o candidato do PT a presidente da República. Ele
tem se reunido praticamente toda semana em Curitiba
com o ex-presidente Lula e tem ouvido orientações dos
procedimentos. Também discutem o plano de Governo a

ser apresentado nos debates. Da cadeia, Lula fará vídeos
de apoio ao escolhido – a Coluna revelou que sua defesa
vai pedir à Justiça esse direito. Haddad já foi escolhido

coordenador do programa de Governo, e montou time de
advogados que vai blindá-lo na campanha presidencial.

Porta aberta
Haddad é o único petista que
tem livre acesso – e prioritá-
rio – a Lula nos pedidos de vi-
sitas autorizados pela Justi-
ça. Ele também recorre à car-
teirinha de advogado da OAB.

Tá devendo
José Dirceu repete para ami-
gos que tem certeza de que
agentes da Polícia Federal o
vigiam 24 horas. O ex-men-
saleiro perdoado tem ‘dívi-
das’ ainda com a Lava Jato.

Pulou da tela
O ex-apresentador de TV Jor-
ge Kajuru lança hoje sua
candidatura ao Senado na
chapa de Ronaldo Caiado
para o Governo de Goiás.
Hoje, pelas pesquisas, am-
bos estão eleitos.

Cerco às bancas
Vem mais operação aí. O
INSS e a Polícia Federal to-
cam força-tarefa para cercar
não só beneficiários frauda-
dores, mas para agora pegar
os graúdos – quem orques-
tra as fraudes milionárias.
Advogados de várias capitais
estão na mira. A operação
Hefesto, em São Luís (MA) e
Fortaleza (CE), foi apenas
um ensaio.

Vai dar chiadeira
A PF, nessa prévia da Hefes-
to, descobriu fraudes de R$
28 milhões em benefícios e
prendeu 17 pessoas. A pró-
xima fase é pegar as bancas
que formam cadastros de fa-
lecidos e falsas doenças. E
não é pouca gente.

Queimou a língua
Lembram da frase famosa
de Ciro Gomes em 2010
sobre o PMDB ser “um
ajuntamento de assaltan-
tes”. Pois lhe rende dor de
cabeça agora. Ele pediu ao
presidente do PDT, Carlos
Lupi, para conversar com o
senador Renan Calheiros,
cacique do MDB em Alago-
as, para tentar aliança local
atrás de votos presidenci-
ais no Estado.

Saladão
E segue a salada eleitoral
de Ciro, via PDT. Ele lança
dia 21 em Santa Catarina
seu apoio ao candidato do
PSD ao Governo, Gelson
Merisio, em chapa com PP
e PSB.

Salvador..
A Associação Nacional dos
Delegados de Polícia Fede-
ral vai promover em Salva-
dor dias 23 e 24 de agosto
um dos maiores eventos do
País de combate à corrup-
ção. Nomes como o juiz fe-
deral Sérgio Moro, o minis-
tro Luiz Roberto Barroso –
um dos maiores defensores
da operação no STF – esta-
rão presentes, capitanea-
dos pelo presidente da
ADPF, delegado Edivandir
Paiva. A associação reúne
mais de 2 mil delegados.

..capital da Justiça
Alguns dos principais no-
mes da PF e das altas Cor-
tes do Judiciário vão desem-
barcar em Salvador para o
3° Simpósio Nacional de
Combate à Corrupção. O
evento é promovido pela di-
retoria regional da ADPF na
Bahia, com o tema “30
anos da Constituição demo-
crática: avanços e perspec-
tivas no enfrentamento à
corrupção”.

Viva Cármen
A batalha contra o assalto ofi-
cial da ANS e as operadoras
de planos de saúde continua.
“Saúde não é mercadoria.
Vida não é mercadoria”, profe-
riu a presidente do STF, minis-
tra Cármen Lúcia, ao derrubar
ontem resolução da Agência
que concedeu novo aumento
abusivo nas mensalidades.

Alô, 190!?
A ANS é aquela agência re-
guladora que cuida da saú-
de das operadoras, em vez
de fiscalizá-las; é leniente,
omissa, e alguns de seus
diretores vêm dos ou vão
trabalhar nas empresas do
setor no mercado.



Jornal O Paraná
Terça-feira, 17 de julho de 20186|OPR Geral| regional@oparana.com.br

Brasília - A atividade eco-
nômica recuou em maio. O
IBC-Br (Índice de Atividade
Econômica do Banco Central)
dessazonalizado (ajustado
para o período) apresentou
queda de 3,34% na compara-
ção com abril, de acordo com
dados divulgados ontem. O
recuo veio após crescimento
de 0,5%, em abril comparado
a março, de acordo com da-
dos revisados.

Em maio, o País foi afetado
pela crise de desabastecimen-
to gerada pela greve dos cami-

Prévia do PIB

Greve de maio derruba
a atividade econômica

Brasília - A Caixa Econômi-
ca Federal já disponibilizou a
consulta ao saldo da conta in-
dividual de participação no PIS
(Programa de Integração Soci-
al). Para saber o valor que terá
direito a receber a partir de
agosto, o beneficiário pode
acessar o site da Caixa ou ligar
para o telefone 0800-726-0207.
Também é possível consultar o
saldo nas agências bancárias ou
nos caixas eletrônicos da insti-
tuição, desde que o interessado
tenha o Cartão Cidadão.

Todo trabalhador cadastra-
do no fundo entre 1970 e 4 de
outubro de 1988 (data em que
a Constituição Federal foi pro-
mulgada) e que ainda não te-
nha sacado o saldo da conta

nhoneiros de 21 a 31. Na com-
paração com o mesmo mês de
2017 (sem ajuste para o perío-
do), houve queda de 2,9%. No
ano, foi registrado crescimen-
to de 0,73%. Em 12 meses, a
expansão chegou a 1,13%.

O IBC-Br é uma forma de
avaliar a evolução da ativi-
dade econômica brasileira e
ajuda o BC a tomar suas de-
cisões sobre a taxa básica de
juros, a Selic.

O índice incorpora informa-
ções sobre o nível de ativida-
de dos três setores da econo-

mia: indústria, comércio e ser-
viços e agropecuária, além do
volume de impostos.

O indicador foi criado pelo
BC para tentar antecipar, por
aproximação, a evolução da
atividade econômica. Mas o
indicador oficial é o Produto
Interno Bruto (PIB - a soma
de todas as riquezas produzi-
das no país), calculado pelo
Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística.

Para instituições financeiras
consultadas pelo BC, o PIB
deve crescer 1,5%, neste ano.

São Paulo - A lenta recu-
peração econômica não tem
colaborado para a queda da
inadimplência no País. De
acordo com dados apurados
pelo Serviço de Proteção ao
Crédito (SPC Brasil) e pela
Confederação Nacional de
Dirigentes Lojistas (CNDL),
o volume de consumidores
com contas em atraso e re-
gistrados em cadastros de
devedores acelerou no último
mês de junho, ao crescer
4,07% na comparação com o
mesmo período do ano pas-
sado. Trata-se da nona alta
consecutiva na série históri-
ca do indicador.

A última vez que a inadim-

plência apresentou recuo foi em
novembro de 2017 (-0,89%).

O SPC Brasil e a CNDL es-
timam que o País concluiu o
primeiro semestre deste ano
com aproximadamente 63,6
milhões de brasileiros com o
CPF restrito em virtude de
atrasos no pagamento de con-
tas. Esse dado representa 42%
da população adulta do País.

O indicador ainda revela
que na comparação mensal -
ou seja, passagem de maio
para junho, sem ajuste sazo-
nal - houve um crescimento
de 0,61% no volume de con-
sumidores inadimplentes - foi
a maior variação positiva des-
de março deste ano.

Liberada a consulta
ao saldo do PIS

individual tem direito a rece-
ber o valor correspondente à
cota de participação. Para isso,
é preciso se certificar de que o
empregador contribuiu para o
PIS/Pasep do funcionário.

Já os servidores e os ex-ser-
vidores públicos, civis ou mili-
tares devem consultar os canais
de atendimento do Banco do
Brasil para saber se fazem jus
a receber a cota do Pasep (Pro-
grama de Formação do Patri-
mônio do Servidor Público).

Os valores do PIS-Pasep esta-
rão disponíveis, corrigidos, a par-
tir de 8 de agosto para clientes da
Caixa e do Banco do Brasil. E de
14 de agosto a 28 de setembro
para os beneficiários que não são
clientes dos dois bancos públicos.

Brasil tem 63,6 mi de inadimplentes
Brasília - Mesmo faturan-

do R$ 178 bilhões em 2017, as
operadoras de planos de saúde
devem quase R$ 2 bilhões ao
SUS (Sistema Único de Saú-
de). Os valores de atendimen-
tos prestados a pacientes com
planos de saúde em unidades
públicas não foram repassados
ao SUS, ou estão contingenci-
ados devido a ações judiciais
impetradas pelas empresas. As
informações são do Diário do
Poder e da Agência Brasil

A cobrança é prevista pela Lei
9.656 de 1998, que define que as
operadoras devem ressarcir a
União sempre que um de seus
beneficiários usar o SUS para
um serviço que esteja previsto
no contrato do plano de saúde.

Desse valor, R$ 346,27 mi-
lhões estão suspensos devido à
decisão judicial. Outros R$ 1,28
bilhão simplesmente não foram
pagos pelas operadoras de saú-

STF SUSPENDE COBRANÇA DE ATÉ 40% DOS CLIENTES
A presidente do STF (Supremo Tribunal Federal), ministra Cármen Lúcia, sus-
pendeu nessa segunda-feira (16) a resolução da ANS (Agência Nacional de
Saúde Suplementar) que prevê que operadoras de planos de saúde poderão
cobrar de clientes até 40% do valor de cada procedimento realizado. A novida-
de foi publicada no Diário Oficial da União em 28 de junho.
A ministra atendeu liminarmente o pedido do Conselho Federal da Ordem dos
Advogados do Brasil (CFOAB), que entrou com a ação no STF na sexta-feira,
13. O mérito da ação ainda será julgado.
A resolução define regras para duas modalidades de convênios médicos: a
coparticipação (quando o cliente arca com uma parte dos custos do atendi-
mento toda vez que usa o plano de saúde) e a franquia (similar à de veículos).
De acordo com a OAB, a ANS invadiu as competências do Poder Executivo e
do Poder Legislativo ao regulamentar a matéria.
“A referida Resolução institui severa restrição a um direito constitucionalmente
assegurado (o direito à saúde) por ato reservado à lei em sentido estrito, não a
simples regulamento expedido por agência reguladora”, afirma a petição da OAB.
A OAB chame de abusivo o porcentual de 40% que os beneficiários dos
planos de assistência à saúde poderão pagar.

Operadoras de planos devem
quase R$ 2 bilhões ao SUS

de suplementar e foram inscri-
tos na Dívida Ativa da União.
Há ainda cerca de R$ 300 mi-
lhões que não foram pagos, mas
ainda não chegaram a ser ins-
critos na Dívida Ativa.

Os dados são da ANS (Agên-
cia Nacional de Saúde Suple-
mentar), que regula os planos
de saúde e é a responsável por
fazer os cálculos e as cobran-
ças desses ressarcimentos.

Apenas em fevereiro deste ano
o STF decidiu que a cobrança é
legal e pode ser feita pela ANS.

Nem todas as cobranças, no
entanto, deixam de ser pagas
ou são contestadas na Justi-
ça. Desde 2013, os planos de
saúde já ressarciram o SUS em
R$ 2,06 bilhões. O dinheiro é
repassado pela ANS ao Fundo
Nacional de Saúde para ser
repartido entre os estados e
prefeituras que prestaram o
atendimento ao beneficiário.

Na avaliação do presidente
da CNDL, José Cesar da Cos-
ta, o ano de 2018 vem frus-
trando as expectativas de que
haveria uma consolidação no
processo de retomada econô-
mica, inclusive com reflexos
positivos na vida dos consu-
midores. “Embora os juros
estejam menores e a inflação
dentro da meta, o desempre-
go ainda é elevado e acaba re-
duzindo a capacidade de paga-
mento das famílias. A recupe-
ração está mais lenta do que
o esperado e as projeções mos-
tram que teremos um segun-
do semestre ainda difícil para
as finanças do brasileiro”,
analisa o presidente.
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Inova Jovem
Você tem entre 18 e 29 anos e quer ter um negócio bem-su-
cedido? O Inova Jovem é oportunidade para transformar esse
sonho em realidade. O programa oferece, pela primeira vez, o
curso gratuito de empreendedorismo em Foz do Iguaçu. As ins-
crições estão abertas até 24 de julho e podem ser feitas no
site do Inova Jovem (juventude.gov.br/inovajovem) e ainda na
Agência do Trabalhador, na Rua Xavier da Silva, 834, Centro.

Disque Denúncia

O prefeito de São Miguel do Iguaçu, Claudio Dutra, e a primei-
ra-dama e secretária de Assistência Social, Serli dos Reis Du-
tra, fixaram no Paço Municipal a primeira placa do Disque De-
núncia Nacional de Abuso e Exploração Sexual Contra Crian-

ças e Adolescentes, o Disque 100. Nos próximos dias, todos
os setores públicos receberão uma placa de divulgação da

campanha, em cumprimento da Lei 2.940/2017, de indica-
ção da vereadora Flávia Dartora. A placa visa facilitar a denún-
cia de abuso e exploração sexual de crianças e adolescentes,
por meio do disque 100 ou do telefone do Conselho Tutelar

(45) 3565-3215.

DIVULGAÇÃO

Prioridades
O programa seleciona priori-
tariamente jovens negros e
residentes em comunidades
de vulnerabilidade social. Os
participantes devem ter uma
ideia definida do negócio ou
já ter uma iniciativa empre-
endedora em andamento.
No primeiro dia de aula os
participantes devem apre-
sentar cópia do RG, CPF e
comprovante de residência.
As aulas vão de 30 de julho
a 3 de agosto, num total de
30 horas.

Vídeo amador
Com o objetivo de dissemi-
nar a cultura empreendedora
entre jovens adolescentes, a
Acimacar (Associação Co-
mercial e Empresarial de Ma-
rechal Cândido Rondon) pro-
move o concurso de vídeo
amador com o tema “Empre-
endedorismo”. O concurso
integra as ações programa-
das para os eixos de atua-
ção em comemoração ao
cinquentenário da entidade,
neste caso, educacional.
Quatorze escolas aderiram
ao projeto direcionado aos
alunos dos nonos anos, em
uma somatória de aproxima-
damente 600 estudantes.

Produção
Para auxiliar na elaboração
do vídeo, de 6 a 10 de agos-
to, as escolas trarão os jo-
vens para uma visita técnica
à Acimacar com o intuito de
explanar o que é uma asso-
ciação comercial e a impor-

tância dela na comunidade
para auxiliar as empresas lo-
cais e fortalecer a classe. No
encontro, os jovens também
terão uma breve palestra so-
bre o tema empreendedoris-
mo/associativismo.

Inscrições e premiação
Todos os alunos interessados
em participar devem se ins-
crever de 10 de agosto a 20
de agosto na própria escola,
onde também devem retirar o
regulamento. O vídeo é livre
para criação e pode conter
animações, entrevistas, dese-
nhos, dentre outros estilos,
conforme regulamento. O con-
curso premiará os cinco me-
lhores vídeos, que serão ava-
liados pela Comissão Organi-
zadora dos 50 anos e o Co-
jem (Conselho do Jovem Em-
preendedor).

Confraternização
Com o intuito de resgatar os
encontros da terceira idade,
a Prefeitura de Quatro Pontes
promove nesta quarta-feira
(18) um almoço de confrater-
nização no Sítio Borchert. A
iniciativa também integra a
meta da administração muni-
cipal referente à gestão hu-
manizada. O presidente do
Clube de Idosos Amigos de
Quatro Pontes, Geraldo Küh-
ler, explica que os idosos de-
verão levar pratos e talheres,
além da salada. Haverá ôni-
bus à disposição nos pontos
de costume, sendo no centro
de eventos, no Bar do Ricar-
dinho e no clube de idosos,
com saída às 10h30.

Céu Azul - A próxima sa-
fra de milho da Fazenda Ex-
perimental da Unioeste (Uni-
versidade Estadual do Oeste
do Paraná) em Céu Azul terá
um diferencial: também serão
colhidos dados referentes a
um ciclo de produção total-
mente monitorado, do plantio
à colheita, pela estação-teste
do projeto “Smart Farm”, do
PTI (Parque Tecnológico Itai-
pu). O projeto, traduzido do
inglês como “fazenda inteli-
gente”, é viabilizado pelo Cel-
tab (Centro Latino-America-
no de Tecnologias Abertas),
em parceria com a Itaipu Bi-
nacional e a Unioeste.

Uma equipe composta por dois
engenheiros do Celtab, Rolf
Massao e José Aberto, e o pro-
fessor de Ciência da Computa-
ção e doutorando em Engenha-
ria Agrícola da Unioeste, Antô-
nio Marcos Hashisuca, foi a
campo no fim de junho para con-
cluir a instalação da unidade,
que faz a coleta dos dados da pro-
priedade de 17 hectares.

A estação-teste reúne dados
referentes à cultura do milho,

Estação-teste

Fazenda inteligente:
de olho no clima
PTI instala primeiro
protótipo de
sistema de
monitoramento
climático

conforme explica o professor
Hashisuca, cuja tese de dou-
torado sobre o microclima em
propriedades rurais também
serviu de base para o projeto.
“A cultura do milho é basea-
da em uma questão térmica,
ou seja, a mudança do estado
filológico do grão está direta-
mente relacionada ao aumen-
to da temperatura até a data
da sua colheita. Embora se
estime que o processo de plan-
tio à colheita do milho dure
cerca de 140 dias, o tempo
pode variar devido à influên-
cia da temperatura”, observa.

A partir dos dados forneci-
dos pela estação, segundo
Hashisuca, será possível mo-
nitorar a variação da tempe-
ratura diariamente e, com

isso, estimar a data precisa da
colheita. “O sistema poderá
gerar o número de dias acu-
mulados de produção, não
apenas uma contagem crono-
lógica do processo. Também
será possível verificar a influ-
ência de outros fatores, como
a possível ausência de água
durante o plantio e a varia-
ção de temperatura nos decli-
ves existentes na propriedade,
para melhor avaliar a produ-
tividade da colheita”, destaca.

O protótipo foi o primeiro
das 12 estações de monitora-
mento climático que permiti-
rão o aprimoramento das ati-
vidades agrícolas na proprie-
dade. A instalação da próxi-
ma unidade está prevista para
o início de agosto.

Toledo - O Dnit (Departa-
mento Nacional de Infraestru-
tura de Transportes), o Con-
sórcio Castilho/Técnica Viá-
ria/Urbaniza e a Supervisora
Prosul - Projetos, Supervisão
e Planejamento Ltda promo-
vem dia 2 de agosto audiência
pública para desapropriação e
indenização de áreas intercep-
tadas pela duplicação da BR-
163. Laudos de avaliações pre-
liminares serão apresentados
aos proprietários individuais
e à metodologia utilizada pelo
Dnit para determinar o valor

Audiência pública orienta sobre desapropriação da 163
de cada propriedade.

O encontro está marcado às
14h no auditório da FAG (Fa-
culdade Assis Gurgacz), na
Avenida Ministro Cirne Lima,
2.565, Jardim Coopagro.

A audiência pública visa es-
clarecer dúvidas sobre o an-
damento e ritmo do processo
de desapropriação da BR-163.

São convidados proprietári-
os que foram procurados/no-
tificados nos últimos meses
pela equipe para apresentação
de documentos para efetivação
das desapropriações e que pos-

suem propriedades lindeiras à
BR-163 entre Toledo e Vila
Ipiranga/Cooatol, que fazem
parte dessa etapa da obra.

AS OBRAS
Diversas equipes trabalham

nas obras de duplicação na BR-
163 no trecho que liga Toledo a
Marechal Cândido Rondon exe-
cutadas pelo Dnit. Com investi-
mento de R$ 306,5 milhões, o
projeto ainda conta com a im-
plantação de mais dois viadutos
nos seguintes locais: Avenida
Cirne Lima, Vila Ipiranga.

DIVULGAÇÃO

Estrutura faz a coleta dos dados da propriedade de 17 hectares

ESTAÇÕES METEOROLÓGICAS DE BAIXO CUSTO
A iniciativa foi originada pela demanda da Itaipu de automatização do Smec (Sistema de Monitoramento de
Estações Climáticas) da usina. Devido ao potencial da análise de dados climáticos não somente da região
da Bacia do Paraná 3, mas de toda a região oeste, os analistas do Celtab aplicaram os conceitos trabalha-
dos no Laboratório de Internet das Coisas (IoT) para criar estações meteorológicas de baixo custo. Essas
estações são capazes de coletar dados suficientes para estabelecer uma rede de compartilhamento em
benefício não somente do sistema da Itaipu, mas de todos os produtores da região.
Para o gerente do Celtab, Miguel Diogenes Matrakas, é importante que os agricultores conheçam como as
variáveis climáticas se comportam em suas propriedades, pois assim poderão tomar melhores decisões
relacionadas ao plantio, como a aplicação de defensivos agrícolas. Enquanto para a Itaipu, de acordo com o
gerente, esse conjunto de informações é relevante para os técnicos de operação e manutenção, principal-
mente aquelas relacionadas à influência do clima na água do reservatório. “Quanto mais dados, e quanto
maior a qualidade desses dados, melhor se pode trabalhar com questões como, por exemplo, a previsibilida-
de de geração de energia, quantidade de estoque de energia no lago, entre outras”, enfatiza Matrakas.
O primeiro teste em campo foi possibilitado pelas três estações previamente instaladas nas imediações do
PTI. Toda a rede de estações meteorológicas da Itaipu está prevista para passar pela modernização, envol-
vendo a instalação de outras 54 unidades em toda a região oeste, até o início de 2019.
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Foz do Iguaçu - O presiden-
te da Sanepar, Ricardo Soa-
vinski, e o prefeito de Foz do
Iguaçu, Chico Brasileiro, per-
correram trechos do Rio
M’Boicy a fim de verificar o
grau de degradação e as neces-
sidades para recuperação das
nascentes e do curso deste que
é o maior rio da cidade. Du-
rante o trajeto, foi discutida a
possibilidade de parceria entre
o Município e a Sanepar para
ações de revitalização do rio.

 O despejo de esgoto, o des-
carte do lixo e a ocupação ir-
regular ao longo dos nove qui-
lômetros do rio mostram que
é necessária a participação de
todos na tarefa de recuperação.

Soavinski lembrou ao prefei-
to que a Sanepar tem feito um
grande trabalho na região. Nos
últimos sete anos, houve
acréscimo de 20% nas ligações
de esgoto e a rede coletora de
esgoto foi ampliada em mais de
300 quilômetros. A Estação de
Tratamento de Esgoto Boicy
foi ampliada e preparada para
coletar e tratar todo o esgoto
dos imóveis da bacia.  “Cole-
tar e tratar o esgoto é uma das
ferramentas essenciais para
cuidar dos nossos rios”, des-
tacou o presidente.

No entanto, ele argumen-

Foz do Iguaçu - Há um
déficit de 161 mil vagas de
emprego na área de programa-
ção no Brasil, de acordo com
o analista do Programa de
Educação e Cultura do PTI
(Parque Tecnológico Itaipu),
Jônios Costa Máximo. O pro-
jeto “Aprender e Crescer”, que
promove a formação de jovens
na área, traz uma possível
resposta para esse problema.
Na última semana, os 35 par-
ticipantes apresentaram as
primeiras soluções desenvol-
vidas durante a formação, que
começou em maio deste ano.

O “Aprender e Crescer” visa
à formação de jovens de 16 a 24
anos na prática de programa-
ção de software, promovendo
temas como empreendedorismo,
liderança e sustentabilidade. Os
primeiros trabalhos desenvolvi-
dos pelos alunos foram voltados
a instituições de Foz do Iguaçu
que apoiam o projeto, como o
Lar dos Velhinhos e a AFA (As-
sociação Fraternidade Aliança).

Uma das soluções já apre-
sentadas é o protótipo de um
sistema de controle de estagi-
ários para o Lar dos Velhi-
nhos. O sistema armazena in-
formações dos usuários como
registro de entradas e saídas
e contabilização de um banco
de horas, explica um dos inte-
grantes do grupo Luiz Fer-
nando Freitas Silva, de 17
anos. Ao avaliar a experiên-
cia, Luiz conta que, mesmo já
possuindo um conhecimento
prévio sobre programação,
participar do desenvolvimen-
to de um projeto foi uma ex-
periência nova. “Além de

Na fronteira

Revitalização do M’Boicy
terá parceria da Sanepar

tou que existem áreas irre-
gulares nas quais não são
permitidas a expansão do
sistema e a implantação das
tubulações. “A Sanepar está
buscando sempre a melhoria
da qualidade ambiental.
Agora é preciso esforço con-
junto para regularizar essas
áreas e o empenho da comu-
nidade em fazer a sua par-
te, com a ligação correta de
seus imóveis ao sistema de
coleta e tratamento existen-
te e em não lançar no rio os
materiais descartados”, dis-
se Soavinski.

TRANSTORNOS
Historicamente, a degrada-

ção do Boicy tem trazido
transtornos para os morado-
res das regiões ribeirinhas.
Além do mau cheiro, o lixo
acumulado e as obstruções no
curso têm provocado constan-
tes enchentes nas ruas.

Após levantamentos e diag-
nósticos técnicos, foi elabora-
da uma proposta de revitali-
zação pelo Município que de-
verá ser executada em quatro
etapas. Nelas, estão inclusas
a proteção das nascentes até
a foz do rio, a recuperação da
mata ciliar e a implantação de
áreas de lazer e jardins em

aprender, estamos vivencian-
do a prática de um ambiente
profissional”, destaca.

Outra ação apresentada foi
um sistema de cadastramento
de crianças para a AFA. A ini-
ciativa foi bem recebida pela
instituição, disse o aluno An-
tônio Sampaio Cocato, de 18
anos, que agradeceu a oportu-
nidade de integrar o projeto.
“Não sabia qual era a função
de um programador ou a gran-
deza desse trabalho. Nesses dois
meses aprendi muita coisa, não
apenas sobre a área de progra-
mação, mas foi um exercício de
autoconhecimento e empatia
também”, afirmou Antônio.  “Eu
sou uma pessoa diferente hoje.
Essa oportunidade mudou a mi-
nha vida”, completou o aluno.

“MAR DE OPORTUNIDADES”
A proposta desenvolvida pe-

los alunos surgiu a partir da
matéria de Tópicos de Engenha-
ria de Software. Para Jônios,
professor da oficina, existe um
“mar de oportunidades” na
área de computação e há nos
jovens um potencial muito gran-
de para geração de conhecimen-
to que os auxilie a abraçar es-
sas oportunidades no mercado
de trabalho. “Os conteúdos fo-
ram construídos a partir das
necessidades do mercado. Tive-
mos conversas com empresas
que atuam no setor de tecnolo-
gia no nosso território e houve
um consenso acerca das habili-
dades que se visa desenvolver
com os jovens ao decorrer do
curso, para que tenham poten-
cial para serem contratados por
elas”, ressaltou o analista.

Projeto promove formação
em programação para jovens

toda a sua extensão.
O prefeito disse que o pro-

jeto executivo será executa-
do pela Phytorestore, contra-
tada pela Itaipu Binacional,
e que a empresa tem grande
experiência na recuperação
de rios ao redor do mundo.
Chico disse ainda que o pro-
jeto deverá ser financiado
pela AFD (Agência Francesa
de Desenvolvimento).

Ações de recuperação e
proteção das nascentes
e de recomposição da
mata ciliar fazem parte

da proposta

DIVULGAÇÃO

A degradação do rio traz transtornos aos moradores das regiões ribeirinhas
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REPORTAGEM:
JULIET MANFRIN

Cascavel - Ante o impasse
causado com o aumento do
preço do frete rodoviário, após
a tabela baixada pela ANTT

Transporte de cargas

Gargalo da ferrovia faz fretes
por trem travarem na região

O transporte pela ferrovia
cresceu 6% no primeiro semes-
tre deste ano em comparação
a igual período de 2017, consi-
derando apenas o trecho da
Ferroeste (Cascavel a Guara-
puava). De janeiro a junho de
2018 foram transportadas 427
mil toneladas, contra 405 mil
toneladas no ano passado.

Apesar do aumento, o volu-
me ainda está muito aquém da
capacidade plena da via, que
é de 5 milhões de toneladas
por ano, tanto em cargas a
granel quanto de contêineres
frigorificados.

Hoje a Ferroeste transporta
apenas 20% desse volume, em
torno de 1 milhão de tonela-
das por ano. Vale destacar que
a produção do oeste do Para-
ná e de parte do Paraguai, que
passa pela região para ser es-
coada, é de 15 milhões de to-
neladas/ano. Assim, 14 mi-
lhões de toneladas continuam
sendo transportadas priorita-
riamente pelas rodovias.

Hoje os granéis respondem
por mais de 70% das cargas
transportadas pela Ferroeste
e, desse volume, 63% foram
cargas de soja neste ano. As
cargas frigorificadas respon-
dem por 21% dos transportes.

Capacidade
para 5 milhões
de toneladas

Apesar de preço
muito inferior ao
rodoviário,
problema está na
falta de vagões
para escoar de
Guarapuava até
o porto

(Agência Nacional de Trans-
porte Terrestre), dia 30 de
maio, a lógica seria haver um
crescimento no modal ferrovi-
ário. Mas não é essa a reali-
dade no oeste do Paraná.

Pelos trilhos quase centená-
rios da Ferroeste, sociedade de
economia mista ligada do go-
verno do Paraná, há dias em
que nenhum vagão deixa a
estação em Cascavel. O trans-
porte de grãos partindo de
Cascavel rumo a Guarapuava
segue lento, bem abaixo da
capacidade da ferrovia, embo-
ra o custo do frete de cargas a
granel seja metade do valor
cobrado pelos caminhoneiros.

AÍLTON SANTOS

Com capacidade ociosa, Ferroeste poderia transportar quatro
vezes mais

No ano passado o governo do
Estado voltou a discutir a im-
plantação de uma nova ferrovia
ligando o Mato Grosso do Sul,
passando pela região oeste do
Paraná com destino ao Porto de
Paranaguá em uma extensão de
cerca de mil quilômetros de tri-
lhos. O foco está justamente no
corredor de exportação como
uma alternativa logística eficaz
e mais barata para escoamento
da produção, tanto de cargas a
granel como frigorificadas, sa-
nando, entre outros aspectos, o
gargalo logístico.

O modal, que está em fase
de análise de projeto de viabi-
lidade, pode custar cerca de
R$ 10 bilhões.

Uma nova ferrovia para mais eficiência
Considerando apenas o cus-

to do setor produtivo do oeste
e do sudoeste com o pagamen-
to de tarifas de pedágio, por
exemplo, que soma R$ 300
milhões por ano, o setor pro-
dutivo “pagaria” o investi-
mento em três décadas.

A própria Ferroeste iniciou
o processo de consultas públi-
cas até culminar na chamada
Proposta de Manifestação de
Interesse para escolha da em-
presa que fará o estudo de vi-
abilidade técnica. A expecta-
tiva é de que ainda neste ano
sejam debatidos aspectos téc-
nicos da licitação. A ideia da
nova ferrovia é para que seja
executada com capital misto.

A Ferroeste até tem disponi-
bilidade para levar mais, ocor-
re que a Rumo, responsável
pelo trecho considerado garga-
lo à produção entre Guarapu-
ava até o Porto de Paranaguá,
tirou a maior parte dos vagões
do percurso, remanejando-os
para o norte do Paraná.

Assim, o que tem descido
prioritariamente de Cascavel
a Guarapuava são cargas para
abastecimento de empresas
naquela cidade, como é o caso
DA Cooperativa Agrária, além
de uma demanda relativamen-
te nova com o transporte de
grãos para uma multinacional
que tem unidades em Guara-
puava. “No meio do ano, a
empresa que faz Guarapuava
ao Porto de Paranaguá migra
[os vagões] para a região norte
do Paraná. Isso é histórico
para o direcionamento do fre-
te e acaba respingando na Fer-
roeste. Por isso, o transporte
ferroviário, que poderia estar
transportando muito mais,

especialmente agora, pratica-
mente não teve alteração de
volume”, explica o diretor de
produção da Ferroeste, Rodri-
go César de Oliveira. Segun-
do ele, a concessionária deve
“devolver” os vagões a esse
trecho no último quadrimes-
tre do ano, para atender ao
escoamento da safra de verão.

Segundo líderes cooperativis-
tas e especialistas de mercado,
a insegurança jurídica provo-
cada pelo tabelamento dos fre-
tes rodoviários feito pelo gover-
no e a elevação de preços - para
a região em média de 55% - fa-
zem com que os grãos estoca-
dos, como a soja e o milho que
começa a ser colhido agora -
emperrem nos armazéns. É que
ninguém quer pagar a conta
que ficou muito mais cara.

Por enquanto, estão manti-
dos apenas os transportes ro-
doviários cujos contratos fo-
ram firmados antes do tabe-
lamento, com valores anteri-
ores ao tabelamento.
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Clandestino

Peixe em extinção é retirado do
Parque Nacional por encomenda

Foz do Iguaçu - Área de
preservação ambiental, o Par-
que Nacional do Iguaçu é fre-
quente alvo de caça e de pesca
ilegais e, para impedir o cri-
me, a Polícia Federal de Foz
do Iguaçu realizou uma ope-
ração conjunta na madruga e
na manhã de ontem no Par-
que Nacional do Iguaçu, no
trecho que abrange os muni-
cípios de Capanema e Céu
Azul, na fronteira com a Ar-
gentina. A ação contou com
parceria do BPFron (Batalhão
de Polícia de Fronteira) e de
uma equipe do ICMBio (Insti-
tuto Chico Mendes de Conser-
vação da Biodiversidade).

Foram encontrados diversos
peixes em redes dentro de em-
barcações. Uma das espécies é
o surubim do iguaçu, um ani-
mal considerado em extinção
e que, segundo a polícia, não
existiria mais espécime algum
se não fosse pela área de pre-
servação do parque.

De acordo com a Polícia Fe-
deral, esses peixes são pegos
e vendidos por encomenda. O
surubim do iguaçu, por exem-
plo, custa cerca de R$ 25 o
quilo. “Essas pessoas não atu-

am na pesca clandestina só
porque gostam de pescar ou
praticam caça porque gostam.
Mas o fazem pela rentabilida-
de desse tipo de atividade. São
peixes vendidos por encomen-
da a apreciadores e que valem
muito dinheiro”, explica o
policial federal Gildeto Meira.

Na patrulha realizada
pela polícia, duas embarca-
ções foram apreendidas, as-
sim como mais de mil metros
de redes de pesca. Também
foram encontrados diversos
peixes que estavam vivos e
foram devolvidos para a
água. Uma tartaruga tam-
bém foi devolvida ao rio.

Os pescadores fugiram
quando perceberam a aproxi-
mação da polícia. Ninguém foi
preso. “Os pescadores no Rio
Iguaçu durante a madrugada
para tentar burlar a ação po-
licial, e sempre em pequenos
grupos, de duas a quatro pes-
soas, de forma estratégica. Na
madrugada, eles lançam as
redes para pegar os peixes e
depois as retiram, para não
chamar a atenção da polícia”,
explica Gildeto.

AÇÕES FREQUENTES
A ação da Polícia Federal
tem sido frequente na ten-
tativa de identificar os pon-
tos de exploração de pes-
ca e de caça clandestinos
dentro do Parque Nacional
do Iguaçu e identificar os
responsáveis.
No início deste mês, a PF
percorreu mais de 12 qui-
lômetros em mata fecha-
da no parque e identificou
e destruiu três acampa-
mentos e nove campos de
caça. Restos de animais
foram encontrados no lo-
cal e diversos equipamen-
tos de caça foram apreen-
didos pela polícia.

TATIANE BERTOLINO

POLÍCIA FEDERAL

Ladrões roubam
carro-forte no Paraguai

Cascavel - Um grupo de
20 homens fortemente ar-
mados participou de um ata-
que a um carro-forte na
manhã de ontem na região
conhecida como Santa Mô-
nica perto da cidade de Her-
nandarias, no Paraguai.

Eles roubaram um gran-
de volume de cédulas de gua-
ranis, equivalente a R$ 700
mil. O carro da empresa
Guardián S/A estava trans-
portando o dinheiro sem
escolta policial.

De acordo com a polícia, os
marginais abordaram o veí-

culo e conseguiram roubar os
malotes. Eles usaram pelo
menos duas camionetes pre-
tas e um veículo Ômega para
a ação. Uma das camionetes
tinha placas brasileiras.

A polícia foi acionada para
atender a ocorrência e en-
controu a rodovia bloquea-
da por miguelitos - objetos
feitos com pregos para fu-
rar o pneu das viaturas - e
um carro em chamas. Não
se sabe se o veículo que pe-
gou fogo fazia parte da ação
dos marginais. Os bandidos
conseguiram fugir.

Toledo descarta presença
de onça-parda em distrito

Toledo - A Secretaria de
Meio Ambiente de Toledo des-
cartou ontem a possibilidade
de onças-pardas estarem em
circulação na área rural do
Município. Foi o próprio se-
cretário Neudi Mosconi quem
afirmou que a situação não
passou de um boato.

No sábado (14), Mosconi foi
até o Distrito de Boa Vista
após relato de uma jovem que
disse ter avistado o animal.
Porém, em consulta às famíli-
as que moram no local e por
não haver rastros que com-
provassem a presença da onça,
a hipótese foi descartada.

A suspeita ganhou relevância
depois de o secretário de Meio
Ambiente de Cascavel, Romulo
Quintino, ter confirmado a pre-
sença de onças em Toledo, in-
clusive com filhotes. Procurado
ontem para falar sobre o assun-
to, Romulo Quintino não retor-
nou às mensagens.

EM CASCAVEL
Já em Cascavel, segue a

caça às onças avistadas na
Região do Lago. “Tivemos a
confirmação [da segunda
onça] por meio da visualiza-
ção dos animais em pontos
extremos do parque [Paulo
Gorski], na região do Carave-

Zoológico também é fechado
Após reavaliação dos técnicos da Secretaria de Meio Ambiente
de Cascavel, IAP e Instituto das Onças, o Lago Municipal deve
permanecer fechado até que a situação seja resolvida. A partir
de hoje também será fechado o Zoológico Municipal.
Apenas os atletas da canoagem estão autorizados a seguir
com os treinamentos no lago, uma vez que permanecem a
maior parte do tempo dentro das embarcações e durante o
dia. Como os hábitos das onças-pardas são noturnos, os trei-
nos continuam normalmente.
Segundo o secretário de Meio Ambiente de Cascavel, Romulo
Quintino, a decisão de manter os dois locais fechados para vi-
sitação leva em conta a responsabilidade do Município em agir
preventivamente.
Até agora, as onças-pardas foram vistas próximo à Acesc (na
terça-feira passada), na região do Parque Ecológico Paulo Gor-
ski, na noite de sexta-feira, e flagrada por câmeras de monito-
ramento de um condomínio próximo ao Lago Municipal durante
o fim de semana.

lli e atrás do Kartódromo, com
diferença muito pequena de
tempo”, disse o secretário
Quintino no sábado.

Na tentativa de capturá-las
no Lago Municipal de Casca-
vel, outras duas armadilhas
foram montadas ontem. Os
equipamentos vieram de Foz
do Iguaçu e fazem parte das
ações de monitoramento do
local. Ao todo, sete armadi-
lhas estão instaladas com is-
cas vivas (frangos caipiras e
cabritos de pequeno porte)
para atrair os felinos. Os ani-

mais ficam em compartilha-
mento protegido de um possí-
vel ataque da onça. Eles são
usados especialmente para
atrair as onças pelo cheiro e
pelo barulho.

 De acordo com o chefe regi-
onal do IAP (Instituto Ambien-
tal do Paraná), Luiz Carlos
Marcon, assim que capturados,
os animais seguem para o Par-
que Rio Guarani, em Três Bar-
ras do Paraná, área pertencen-
te ao governo do Paraná e ad-
ministrada pelo Instituto.

Marginais usaram miguelitos e um carro estava em chamas
para evitar perseguição

 DIVULGAÇÃO

MARINA KESSLER
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

NovelasNovelasResumo de

SOLUÇÃO ANTERIOR

horóscopo

SALMO DO DIA

ÁRIES
Organize suas coisas em casa e dê uma
ajuda se alguém da família pedir a sua
colaboração. Você terá facilidade para
agir em parceria hoje. Bom momento
para firmar os laços com quem ama.

TOURO
Sua habilidade para mostrar suas idei-
as está em alta. Aproveite para resol-
ver pendências. No trabalho, pode cau-
sar boa impressão. No romance, será
preciso fazer alguns sacrifícios para
apoiar o seu amor.

GÊMEOS
Você pode se dar bem ao dar os pri-
meiros passos para comprar a casa
própria. Com a Lua em seu paraíso
astral, contará com a sorte em jogo ou
aposta. Você tem tudo para se destacar
na conquista.

CÂNCER
Confie no seu taco e corra atrás dos
seus interesses agora. Contará com
ótimas ideias que podem ser coloca-
das em prática hoje. No amor, o desejo
de fortalecer os laços tem tudo para se
tornar mais forte.

LEÃO
Pode ter boas novas ao lidar com di-
nheiro. Seu jeito descontraído facilita
novos contatos e você pode conhecer
muita gente, inclusive na área profissi-
onal. Na paquera, há chance de esbar-
rar em alguém especial.

VIRGEM
Você vai buscar segurança financeira,
por isso, não deixe uma boa oportuni-
dade de ganhar dinheiro escapar. O
desejo de viver um relacionamento
seguro também cresce e você irá pro-
teger a relação.

LIBRA
A Lua entra em seu signo e traz mais
ânimo para correr atrás dos seus inte-
resses. Trace metas a longo prazo e
não se desvie no meio do caminho.
Você vai se sentir especial graças aos
carinhos da pessoa amada.

ESCORPIÃO
Vai sobrar inspiração para cuidar dos
seus interesses. Sua intuição cresce e
você pode perceber mais do que as
pessoas gostariam de revelar. Saia da
rotina se quiser encantar o seu amor.

SAGITÁRIO
Há sinal de mudanças inesperadas no
trabalho: ligue suas antenas para apro-
veitar uma chance repentina. Sonho a
dois pode se realizar na vida amorosa.
A atração física pode movimentar as
coisas na conquista.

CAPRICÓRNIO
Com a ambição em alta, você vai se
dedicar com afinco ao trabalho. Se qui-
ser chegar mais longe, busque parce-
ria com alguém que tem os mesmos
objetivos. Você fará o que puder para
impressionar seu amor.

AQUÁRIO
O astral é favorável para quem deseja in-
vestir nos estudos ou fazer um curso profis-
sionalizante. Cumpra a sua parte no servi-
ço e vai colher os frutos com o tempo.
Novidades devem animar a vida a dois.

PEIXES
Se for para entrar em parcerias, bus-
que pessoas com quem você tenha
afinidades. Terá disposição para dei-
xar maus hábitos para trás. Há sinal
de momentos intensos na intimidade e
muito romantismo.

Salmo do dia
Se for para entrar em
parcerias, busque
pessoas com
quem você tenha
afinidades. Terá
disposição para
deixar maus
hábitos para
trás. Há sinal de
m o m e n t o s
intensos na intimidade e
muito romantismo. (Salmo 42)

REDE GLREDE GLREDE GLREDE GLREDE GLOBOOBOOBOOBOOBO
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Em “Segundo sol”, Nestor comen-
ta com Naná sobre seu encontro
com Laureta. Beto/Miguel altera
a música de Clóvis e Gorete. Rosa
vai à casa de Selma e Maura. Va-
lentim elogia Luzia/Ariella para
Beto/Miguel e Karola se incomo-
da. Evandro e Rochelle descobrem
o novo esconderijo de Severo e
avisam a Roberval, que denuncia
o pai. Maura volta para a delega-
cia. O policial Guedes leva o di-
nheiro apreendido de Severo para
a delegacia. Edgar procura Cacau.
Laureta revela o segredo de Rosa
para Agenor e Nice.

Malhação
Brigitte dá aula para Getúlio, que fler-
ta com a professora. Janete sente
uma dormência em seu braço. Mar-
li aprova o novo visual de Paulo. Leo-
nor revela a Leandro que recebeu
uma nova proposta de trabalho para
deixar o Sapiência. Janete pede que
Amanda vá para Recife sem se des-
pedir de Kavaco. Rafael aceita arcar
com a viagem de Márcio e Pérola.
Amanda deixa a casa de Janete, e
Kavaco se desespera.

Orgulho e paixão
Lady Margareth faz insinuações so-
bre Julieta, e Aurélio desconfia. Má-
rio/Mariana conversa com Luccino.
Petúlia conta para Susana que Ole-
gário está trabalhando com Elisabe-
ta. Os funcionários da fábrica entram
em greve. Uirapuru vai à Mansão do
Parque e Cecília se surpreende. Ofé-
lia convida Agatha e Vicente para um
jantar em sua casa. Susana arma
com Petúlia contra Lady Margareth.
Ernesto e Camilo avisam a Elisabeta
sobre a greve na fábrica. Brandão foge
de Mário/Mariana. Julieta dá um tapa
em Susana.

Deus salve o rei
Afonso confidencia a Diana que
está fingindo apoiar Catarina. Tia-
go lamenta que Selena não tenha
lhe contado sobre sua demissão
da guarda real. Aires descobre que
Virgílio está ajudando Amália a
encontrar Augusto e conta a Otá-
vio. Glória não aceita dinheiro de
Rodolfo para deixar o castelo. Au-
gusto decide voltar a Montemor
com Amália e Selena. Virgílio vai
ao encontro de Amália e se sur-
preende ao ver Afonso.

Amanhã é para sempre
Eduardo conversa com ela e expli-
ca que precisou “matar” Eduardo
Juarez para cumprir a última von-
tade de sua mãe e diz que se con-
tar a verdade para Fernanda colo-
cará em risco a vida de todos e,
em especial, a de Liliana. Eduardo
afirma que assim que Liliana esti-
ver à salvo, desaparecerá para
sempre. Rebeca diz a Adriano que
em breve Gonçalo a transformará
em sua única herdeira e pede que
se afaste de Fernanda para con-
quistar a amizade de Santiago e
tirar Aurora do convento.

As aventuras de Poliana
Mirela e Raquel fazem as pazes
novamente. Iuri insiste em criar
situações para falar com Sophie,
que foge de todas situações onde
fica a sós com o professor de tea-
tro. Guilherme é atropelado por um
carro na frente da padaria Ora Pães,
Pães. Ruth flagra João em sua sala
e tenta pegar o garoto, que foge.
Ruth e Lindomar correm atrás do
menino na escola, mas não conse-
guem alcançá-lo. Guilherme é leva-
do de ambulância. Jeferson e Ra-
quel acompanham o garoto no hos-
pital. Vini tenta acalmar Mirela.

Lia
Elas dão a notícia juntas para Jacó,
que fica radiante. Os meses pas-
sam e Raquel entra em trabalho
de parto. Jacó aguarda ansioso.
Zilpa, Lia e Bila ajudam no parto.
Nasce o pequeno José. Jacó fica
encantado. Lia começa a sentir as
dores do parto. Jacó não sai do
lado de Raquel. Lia dá luz à Dinah.
Jacó diz que Raquel está sem lei-
te e Lia se oferece para amamen-
tar o sobrinho.Enquanto contava a
história de seu passado, Lia pas-
sa mal e Dinah se desespera.

Laureta revela o segredo de Rosa
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Artista comemora carreira
com valorização de mulheres
A artista paranaense de Me-

dianeira Daine Mari Chibia-
qui lançou uma série de qua-
dros de Frida Kahlo e Mari-
lyn Monroe para comemorar
seus 40 anos de carreira enal-
tecendo a figura dessas gran-
des mulheres.

Com cores fortes e traços
únicos, Frida e Marilyn apare-
cem representadas no estilo re-
alismo espontâneo, sempre re-
metendo à vivacidade e à exu-
berância da existência de duas
artistas que estão até hoje en-
tre as mais importantes figu-
ras da arte no século XX.

Segundo a artista, a pro-
posta é deixar um legado
para os novos artistas.  “Eu
gostaria de deixar um lega-
do, contar uma história e des-
pertar nas pessoas sentimen-
tos que façam a diferença.
Nessa coleção, quero exaltar
imagens de mulheres que fo-
ram expoentes e até hoje ser-
vem de exemplo”, conta.

POR QUE A FRIDA KAHLO E
MARILYN MONROE?

De acordo com Daine, a es-
colha das duas mulheres se deu
pelo contato da artista com a
arte e pelo prazer que vem da
arte. “Além disso, tiro o meu
sustento e transmito ao mun-
do a visão que tenho através
da arte, esse não é apenas um
trabalho”, explica a artista.

Marilyn e Frida foram figu-
ras polêmicas, que tiveram
posturas consideradas radi-
cais para suas épocas, mas na
prática estavam apenas lutan-
do por igualdades.

Marilyn Monroe represen-
tou papéis estereotipados, era
uma mulher com consciência
política e inteligente, ela criou

Nova programação para
projeto Dança Marechal
A partir de hoje está disponível uma nova programação para o
projeto Dança Marechal em Marechal Cândido Rondon. O novo
cronograma será lançado às 18h15 na Associação de Moradores
Jardim Marechal.
O projeto oferece gratuitamente aulas de zumba pela Secretaria de
Esporte e Lazer. A nova programação será de quatro dias por sema-
na, em diferentes locais. As aulas têm duração de uma hora e
servem para melhorar o condicionamento físico das pessoas.
Conforme o cronograma, em todos os locais as aulas ocorrem
normalmente, com exceção das localidades do Bairro Botafogo,
que poderão sofrer alterações nesta semana, e no Centro de
Eventos, que começará apenas dia 7 de agosto, devido à Expo-
Rondon 2018.

PROGRAMAÇÃO COMPLETA
SEGUNDA-FEIRA
Local: Ginásio de Espor tes do distrito de Margarida / Bairro Botafogo
Horário: 18h30 às 19h30 / 20h às 21h

TERÇA-FEIRA
Local: Associação de Moradores Jardim Marechal / Centro de Eventos
Horário: 18h15 às 19h15 / 19h30 às 20h30

QUARTA-FEIRA
Local: Ginásio de Espor tes do Distrito de Por to Mendes / Bairro Botafogo
Horário: 18h30 às 19h30 / 20h às 21h

QUINTA-FEIRA
Local: Associação de Moradores Jardim Marechal / Centro de Eventos
Horário: 18h15 às 19h15 / 19h30 às 20h30

TRAJETÓRIA DA ARTISTA
A artista foi incentivada pela avó a iniciar a carreira no mundo
das artes. Aos 12 anos, Daine Mari Chibiaqui vivia em Capa-
nema, no interior do Paraná, e, fascinada com os quadros
que via na igreja, revelou que também gostaria de pintar mes-
mo não existindo na cidade os materiais necessários.
A avó ajudou a mudar a vida da artista quando mandou bus-
car em Curitiba tintas, pincéis e inúmeros utensílios que fos-
sem ajudar a neta a realizar o sonho. “Quando ela chegou
com tudo aquilo eu levei um susto. Não sabia nem por onde
começar. E ela simplesmente me disse ‘Você não queria pin-
tar? Então pinta, começa!’, típico de uma mulher forte para
qual não havia empecilhos quando desejava alguma coisa.
Eu segui o conselho e o exemplo dela, e aqui estou”, lembra.
Autodidata, a artista paranaense desenvolveu uma técnica
própria ao longo dos anos. “Não fiz faculdade, fui juntando
influências e prática para desenvolver os vários estilos que
utilizo atualmente”, explica.

EXPOSIÇÕES
Dedicada à arte quase que 24 horas por dia, Daine Mari Chi-
biaqui já alcançou reconhecimento e teve seus quadros es-
tampados em calendários e catálogos de arte famosos, como
o Calendário Anual da Acrilex e o Catálogo Art Gallery in Brazil.
Ela também realizou incontáveis exposições pelo Brasil e ou-
tros países como a Exposição XVII Circuito Internacional de
Arte Brasileira Hungria/Budapeste, Holanda/Haia, Holanda/
Amsterdã.
Neste segundo semestre de 2018, a ar tista irá expor no
Museu do Louvre, em Paris, no Salon Art Shopping Carrousel.
E, em 2019, participará novamente do Circuito Internacional
de Arte Brasileira que ainda não tem definido em qual país
fará exposições.

OUTROS ESTILOS
A artista possui coleções em inúmeros outros estilos influen-
ciados pelo impressionismo e realismo. Além de também
aplicar técnicas de pinturas em madeira de demolição. Para
conhecer as outras faces da versátil artista paranaense bas-
ta acessar a sua página nas redes sociais.

Pianista se apresenta hoje no Festival de Música
A pianista Marina Spolado-

re abre as apresentações des-
ta terça-feira do 29º Festival
de Música de Cascavel. O
evento começa às 20h30 no
Teatro Municipal Sefrin filho.

A apresentação da noite lati-
no-americana terá a presença
da pianista e também da orques-
tra da Unila (Universidade Fe-
deral da Integração Latino-
Americana), de Foz do Iguaçu.

De acordo com a coordena-
dora do curso de Música da
Unila, Bia Cyrino, a apresen-
tação será mista: “A orquestra
se apresenta com instrumen-

tos solos, violinistas, pianistas
totalizando o número de 13
músicos, entre docentes e dis-
centes de origem brasileira e
internacional, mas sempre com
obras atreladas ao conceito da
música latino-americana”.

PIANISTA
A pianista Marina Spolado-

re é cascavelense e reconheci-
da mundialmente. Iniciou no
mundo da música aos três anos
de idade influenciada pela mãe.
De 1998 a 2001 foi aluna da
professora Leilah Paiva.

Marina estudou música pelo

concurso Magda Tagliaferro,
na Alemanha, e já tocou com
vários artistas de peso. Du-
rante a carreira, a musicista
recebeu 32 prêmios, 13 como
primeiro lugar.

Marina atua como solista e
camerista e atuou na Orques-
tra Sinfônica da USP e na Or-
questra Sinfônica Nacional.

A artista é integrante do
grupo PianOrquestra, que
explora as diversas possibili-
dades do piano preparado, e
vem se apresentando em paí-
ses como Noruega, Suécia,
Holanda, Canadá, Chile e Ar-

gentina, além de percorrer
todo o Brasil.

PROGRAMAÇÃO
A programação do Festival

de Música segue até 22 de ju-
lho com oficinas e espetácu-
los todas as noites no Teatro
Municipal. Estão sendo ofere-
cidas 59 oficinas para músi-
cos e leigos. O Festival conta
também com uma programa-
ção artística durante todas as
noites. A entrada para assis-
tir aos espetáculos e as ofici-
nas é gratuita e são aceitos
alimentos não perecíveis.

Marina é reconhecida como
uma das maiores pianistas do
Brasil e do mundo

sua própria produtora com
mulheres ocupando metade
dos cargos para driblar a do-
minação masculina em Ho-
llywood. Frida passou por
cima de todos os obstáculos
em um México repleto de pre-
conceitos - como era naquele
tempo - e tornou seu trabalho
conhecido mundialmente.

A coleção de quadros de Frida Kahlo e Marilyn Monroe pretende
inspirar as mulheres atuais

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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PALAVRAS
Tem gente que tem cheiro das estrelas que Deus acendeu no
céu e daquelas que conseguimos acender na Terra. Ao lado
delas, a gente não acha que o amor é possível, a gente tem
certeza. Ao lado delas, a gente se sente visitando um lugar

feito de alegria. Recebendo um buquê de carinhos. Abraçando
um filhote de urso panda. Tocando com os olhos os olhos da
paz. Ao lado delas, saboreamos a delícia do toque suave que

sua presença sopra no nosso coração.

BEIJO
Hoje a coluna manda um beijo para o casal de médicos

Aparecida di Cicco Souza e Francisco Rocha Souza, que acaba
de retornar de Sevilha, na Espanha, depois de quase dois

meses de férias. Além de linda, Sevilha tem uma história rica.
Foi dali que saiu grande parte dos maiores navegadores
espanhóis (e outros portugueses ao serviço dos reis da

Espanha), tais como Cristóvão Colombo e Fernão Magalhães
para descobrir o Novo Mundo.

Feijoada Solidária
A AMC (Associação Médica de
Cascavel) promove dia 18 de

agosto, às 12h, a
8ª Feijoada Solidária,
na sua  sede social.

O valor individual
é de R$ 35 e crianças de 6 a

10 anos pagam metade.
Parte da venda dos ingressos
será revertida para o Recanto

da Criança.

Movimento em Foz
Com a chegada de julho e das

férias escolares, cerca de 90 mil
pessoas devem passar pela
Rodoviária de Foz do Iguaçu. A

projeção é de que o movimento
de embarques e desembarques

no terminal seja até 1,9%
superior ao registrado no mesmo
período do ano passado, quando

89 mil viajantes passaram
pela rodoviária.

Terezinha Braga brinda o aniversário comemorado hoje
 com o amigo e ex-secretário da Cultura de

Cascavel Luiz Ernesto Pereira

Maria Helena prestigiando o colega médico Jesus Viegas, no
lançamento do livro autobiográfico na Sede Social da Associação
Médica de Cascavel

TANIA MORAES

Best Seller
Considerado um fenômeno editorial, o Padre Reginaldo
Manzotti foi o autor mais vendido do ano de 2017. Em

2018, permanece na liderança dos livros mais vendidos do
Brasil da Revista Veja com a obra “Combate Espiritual

no dia a dia”.

TANIA MORAES

Claudinei dos Anjos, Nereide dos Anjos, diretora executiva da D’Angelis Mega Store, e
Leonardo dos Anjos, comemorando mais um superlançamento em Cascavel

FELICIDADES!!!
Romalina Selzler, Ana Queli Moraes, Maria Clara,
Linda Sacomori, Karoline Sauberlich Zanato, Ivete

Tavares da Silva, Fabio Sorbara e
Maikn Antônio Meotti.

HOJE
Nova semana, nova meta, velha missão: ser feliz.
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Dixon tem fim de semana perfeito
O neozelandês Scott Dixon, da equipe Ganassi, teve um fim de semana perfeito e venceu do-
mingo o GP do Canadá de Fórmula Indy, disputado no circuito de rua de Toronto. O francês Si-
mon Pagenaud, da Penske, conquistou o segundo lugar. O brasileiro Tony Kanaan se classifi-
cou em sexto, seu melhor resultado na temporada, enquanto Matheus Leist, seu companhei-
ro na equipe Foyt foi o 15º. Com a vitória no Canadá, Dixon se isolou na liderança do campeo-
nato, com 464 pontos. Josef Newgarden é vice-líder, com 402; e Alexander Rossi é o terceiro

com 395. Kanaan aparece em 15º, com 215 pontos; e Leist é o 18º, com 171 pontos.

A primeira fase do Campe-
onato Brasileiro terminou
sábado no Kartódromo da
Granja Viana, em Cotia, na
Grande São Paulo. Mais
uma vez o Paraná foi uma
das forças da competição,
com 40 kartistas, dois deles
se sagrando campeões. Alex
Sandro Grigoletto conquis-
tou o título da categoria F-4

Categoria F-4 Sênior
1º) Alex Sandro Grigoletto
6º) Renan Gofredo
7º) Rodrigo França
11º) Luiz Claudio Saliba Filho
13º) Kleber Eletric

Categoria F-4 Graduados
12º) Murilo Fiore

Categoria Júnior
5º) Pedro Aizza
14º) Isabely Marchese
20º) José Luiz Muggiati
23º) Henrique Manhani
24º) Idilson B. Vieira da Silva

Categoria Mirim
2º) Filipe Vriesman
4º) Davi Fleming de Alkmin
8º) Augustus Toniolo

Categoria Super F-4
1º) Kleber Eletric
6º) Rafael Piccioli Pereira
9º) Frederico Capraro Neto
10º) Guilherme A. De Bellis
18º) Thiago A. Lamberti

Categoria Cadete
19º) Firás Fahs
24º) Rafael Balvedi Vasco
28º) Akyu Myasava
30º) Eduardo Palu de Araujo
32º) Alfredinho Ibiapina
33º) Gabriel Malucelli

Categoria Júnior Menor
4º) Samuel M. da Cruz
8º) Luis S. Trombini Neto
17º) Raphael Futsuki
19º) Matheus Przewalla
23º) Carlos Eduardo B. Franco
24º) Gabriel Bonilha Rafael

Categoria Shifter Graduados
2º) Gaetano Di Mauro
8º) Pedro Gurgacz
11º) Adriano Amaral
17º) Wagner Ebrahim

Dois paranaenses são campeões
na 1ª fase do Brasileiro de Kart

Sênior e Kleber Eletric foi o
campeão da categoria Super
F-4. O Paraná ainda teve
Gaetano Di Mauro como
vice-campeão da categoria
Shifter Graduados.

Estado sede, São Paulo fez
quatro campeões e o Distrito
Federal, três. Os paulistas
campeões foram: André Cas-
tro na categoria F-4 Gradua-

RESULTADOS DOS
PARANAENSES

Pedro Gurgacz, que homenageou os motoristas da Eucatur com
seu novo macacão, foi o melhor cascavelense

dos; Enrico de Lucca, na Jú-
nior; Enzo Vidmontiene, na
Mirim; e Pedro Lopes na ca-
tegoria Shifter Graduados.

Já os brasilienses que le-
varam a taça de campeão fo-
ram: João Pinheiro Filho na
categoria Cadete; Vinicius
Tessaro, na Júnior Menor;
e André Nicastro na catego-
ria Codasur.

CASCAVELENSES
Pedro Gurgacz foi o melhor

cascavelense na competição,
conquistando o oitavo lugar
na categoria Shifter Gradua-
dos. Murilo Fiore enfrentou
muitos problemas com chas-
sis e, não conseguindo acer-
tar o equipamento, terminou
em 12º na categoria F-4 Gra-
duados. Já Akyu Myasava so-
freu com batidas e toques e
terminou em 28º na catego-
ria Cadete.Firás Fahs. Repre-
sentante de Foz do Iguaçu, foi
o melhor paranaense na ca-
tegoria Cadete, conquistando
o 19º lugar, depois de largar
em 33º na Final.

A segunda fase terá o pri-
meiro dia de treinos hoje e se-
gue até sábado, quando serão
conhecidos todos os campeões
brasileiros de 2018.

Alex Sandro Grigoletto trouxe o título da categoria F-4 Sênior
para o Paraná

Kleber Eletric garantiu o título da categoria Super F-4 para o
Paraná

Firás Fahs, de Foz do Iguaçu, foi o melhor paranaense na categoria
Cadete

Akyu Myasava sofreu com
batidas e terminou em 28º na
categoria Cadete

FOTOS: MARIO FERREIRA
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Pato Branco 40 16 12 4 0 65 27 38
Marechal 38 16 12 2 2 63 30 33
Marreco 34 16 11 1 4 61 32 29
Foz Cataratas 27 16 8 3 5 43 30 13
Campo Mourão 26 15 8 2 5 42 28 14
Cascavel 25 15 8 1 6 42 42 0
Palmas 23 16 7 2 7 47 43 4
Umuarama 22 16 6 4 6 29 33 -4
Matelândia 17 16 5 2 9 41 53 -12
S.J. dos Pinhais 15 15 4 3 8 37 49 -12
São Lucas 14 16 4 2 10 38 64 -26
Toledo 10 15 3 1 11 27 50 -23
Guarapuava 1 16 0 1 15 15 69 -54

Time P  J V E D GP GC SG

SÉRIE OUROSÉRIE OUROSÉRIE OUROSÉRIE OUROSÉRIE OURO

4ª RODADA
Marechal 9x3 São Lucas
Cascavel 3x3 Matelândia

S. J. dos Pinhais 1x4 Toledo
Palmas 2x2 Umuarama

Pato Branco 8x0 Guarapuava
Foz Cataratas 2x1 Marreco

5ª RODADA
Hoje
20h15 Foz Cataratas x Marechal
Amanhã
20h30 Marreco x Pato Branco
Sexta-feira
20h30 São Lucas x Palmas
Sábado
20h30 Umuarama x Matelândia
20h C. Mourão x S. J. dos Pinhais
Terça-feira (24)
20h30 Toledo x Cascavel

1 º1 º1 º1 º1 º
2 º2 º2 º2 º2 º
3 º3 º3 º3 º3 º
4 º4 º4 º4 º4 º
5 º5 º5 º5 º5 º
6 º6 º6 º6 º6 º
7 º7 º7 º7 º7 º
8 º8 º8 º8 º8 º
9 º9 º9 º9 º9 º
10º10º10º10º10º
1111111111ººººº
11111 22222ººººº
11111 33333ººººº
1111144444ººººº
1 51 51 51 51 5 ººººº
11111 66666 ººººº
1111177777ººººº
11111 88888ººººº
11111 99999ººººº

Joinville 28 10 9 1 0 38 10 28
C. Barbosa 28 11 9 1 1 34 15 19
Atlântico 25 11 8 1 2 53 24 29
Pato Futsal 22 11 7 1 3 32 17 15
Corinthians 19 11 5 4 2 29 25 4
Minas 18 10 5 3 2 37 29 8
Jaraguá 17 10 5 2 3 28 27 1
Marechal 16 10 5 1 4 35 26 9
Foz Cataratas 16 11 5 1 5 25 23 2
Magnus 16 12 4 4 4 46 34 12
Joaçaba 14 10 4 2 4 18 17 1
Blumenau 14 11 3 5 3 29 29 0
Marreco 12 9 4 0 5 21 26 -5
São José 9 10 3 0 7 20 26 -6
Tubarão 9 10 2 3 5 23 31 -8
Intelli 7 11 2 1 8 28 45 -17
Cascavel 7 11 2 1 8 22 42 -20
Assoeva 6 10 1 3 6 18 27 -9
Shouse 0 11 0 0 11 20 83 -63

Time P  J V E D GP GC SG

LIGA FUTSALLIGA FUTSALLIGA FUTSALLIGA FUTSALLIGA FUTSAL

12ª RODADA
Sexta-feira
20h15 Carlos Barbosa x Shouse
20h15 Corinthians x Joinville
20h15 Blumenau x Intelli
Sábado
19h Cascavel x Foz Cataratas
19h30 Assoeva x Magnus
20h15 Marreco x Marechal
Domingo
11h Minas x Tubarão
11h45 Joaçaba x São José
Segunda-feira (23)
19h Jaraguá x Pato Branco

SÉRIE B
19h15 Avaí x Atlético-GO
20h30 S. Correa x Juventude
20h30 Vila Nova x B. de Pelotas
21h30 Guarani x Figueirense

SUL-AMERICANA
19h30 Caracas x Sport Huancayo
21h45 Lanús x Jr Barranquilla

Mal. Rondon – Vindo de im-
portantes vitórias para uma se-
quência de importantes com-
promissos, Foz Cataratas e Ma-
rechal medem forças nesta ter-
ça-feira pela abertura da 5ª ro-
dada do returno da fase classi-
ficatória da Série Ouro do Cam-
peonato Paranaense de Futsal.
O clássico regional está marca-
do para as 20h15, no Ginásio
Costa Cavalcanti.

O time rondonense chega para

Paranaense e Liga

Em Foz, Marechal dá início
a série de clássicos no futsal

Operário
O Operário Ferroviário está
matematicamente classifica-
do para a segunda fase da
Série C do Campeonato Bra-
sileiro. O Fantasma venceu o
Tombense-MG por 1 a 0, no
fim de semana, no Estádio
Antônio Guimarães de Almei-
da, chegou a 32 pontos e
segue na liderança do Grupo
B. O gol do alvinegro foi mar-
cado na segunda etapa, aos
17min, por Xuxa, aproveitan-
do rebote do goleiro em chu-
te de Erick. O Fantasma vol-
tará a campo pela Série C no
domingo (22) contra o Cuia-
bá-MT, às 15h30, no Estádio
Germano Krüger.

Cigano
Junior dos Santos, o Cigano,
derrotou Blagoy Ivanov por
decisão unânime dos juízes
na madrugada de domingo,
no combate principal do UFC
Fight Night 133, realizado na
cidade de Boise, nos Esta-
dos Unidos. Todos os três ju-
rados entenderam que o bra-
sileiro peso pesado (divisão
até 120,2 kg) venceu os cin-
co rounds disputados, por-
tanto a pontuação oficial foi
de triplo 50 a 45.

Empolgou-se
Depois da luta, o brasileiro
pediu por um confronto con-
tra um conhecido rival. “Não
sei o que virá pela frente,
mas outro combate contra
[Stipe] Miocic seria bem-vin-
do”, afirmou Cigano em en-
trevista ainda dentro do octó-
gono. Ambos os ex-campe-
ões do UFC se enfrentaram
duas vezes, com um triunfo
para cada lado. Cigano havia
sido derrotado por Miocic em
sua última luta antes do re-
torno ao UFC após 14 me-
ses punido por doping.

Lamentável
Horas após ser sequestra-
da, Rosângela Freda, mãe
do atacante Taison, foi en-
contrada, ontem, pela Bri-
gada Militar de Pelotas
(RS), em Cascata, região
do interior da cidade. A ope-
ração resultou em quatro
pessoas presas, suspeitas
de envolvimento no caso. O
caso ocorreu no bairro Na-
vegantes, em Pelotas, pró-
ximo à casa da família do
atacante. O sequestrador
simulou a entrega de um
buquê de flores e colocou a
mãe do jogador dentro de
um veículo.

Na Rússia
O resgate foi feito horas de-
pois do crime na estrada
Alto da Cruz, na região de
Cascata. O local é posicio-
nado na divisa entre as ci-
dades de Pelotas e Cangu-
çu, no Rio Grande do Sul.
Rosângela foi encontrada
no por ta-malas de um Sie-
na. Taison esteve com a
seleção brasileira na dispu-
ta da Copa do Mundo na
Rússia. O atacante não en-
trou em campo em nenhum
dos cinco jogos da equipe
no torneio.

o jogo embalado pela goleada por
9 a 3 sobre o São Lucas, na sexta-
feira, na maior vitória do Estadu-
al 2018 até aqui. Já a equipe igua-
çuense vem de vitória sobre o for-
te time do Marreco, por 2 a 1, no
sábado, no palco do jogo de hoje.

Com isso, o Foz terá seu se-
gundo adversário “de Liga” se-
guido pelo Paranaense. E no
sábado terá o terceiro: o Cas-
cavel Futsal, mas desta vez re-
almente pela competição naci-

onal, no Ginásio da Neva.
Já o Marechal enfrentará a pri-

meira “pedreira” da sequência
que terá como visitante, pois de-
pois do embate desta noite visita-
rá o Marreco em Francisco Bel-
trão, sábado, pela Liga Nacional,
e no retorno ao Estadual visitará
o líder Pato Branco, no dia 1º de
agosto, pela 6ª rodada – em meio
à sequência como fora de casa,
receberá o Minas/MG na sexta-
feira da semana que vem, dia 21.

Encerradas domingo, no último dia de disputas na fase final B
(12 a 14 anos) da 65ª edição dos Jeps (Jogos Escolares do

Paraná), o judô teve a jovem cascavelense Gabriela Paixão Mi-
litão da Silva, aluna do Colégio Anglo, mostrando seu talento

aos demais alunos-atletas da modalidade. Campeã na catego-
ria meio-médio, ela tem uma trajetória surpreendente aos 13
anos de idade. Após ser terceira colocada nos Jeps 2017,

desta vez ela chegou à competição como bicampeã paranaen-
se, campeã pan-americana, sul-americana e vice-campeã bra-
sileira de judô sub-13. Gabriela começou a treinar aos seis
anos vendo os irmãos lutarem. Atualmente, ela treina todos

os dias intensamente e pretende ser campeã na fase nacional
dos Jogos Escolares. “Eu treinei bastante para ganhar esse

ano aqui nos Jeps”, conta.

 JUDÔ | Cascavelense faz jus ao favoritismo
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Toledanos fazem final e avançam
aos Jogos Escolares da Juventude
Toledo - Todas as práticas

esportivas, independentemen-
te da modalidade, possibilitam
uma série de oportunidades e
experiências que, talvez em
quaisquer outras circunstân-
cias, não seriam possíveis. É
assim há anos, é assim em di-
ferentes competições. Não se-
ria diferente na fase final do
65ª edição dos Jogos Escola-
res do Paraná, na categoria B
(12 a 14 anos). Com o título e
a medalha de 1º e 2º lugar do
badminton vieram para Ma-
teus Couto e Natasha da Cu-
nha, a oportunidade de conhe-
cer a praia e viajar de avião
pela primeira vez.

Mateus Couto, aluno do Co-
légio Estadual Esperança Co-
vatti, de Toledo, foi campeão
da Simples Masculina nesta
edição dos Jeps, no fim de se-
mana, em Apucarana. A parti-
da decisiva foi contra o tam-
bém toledano Jean Claudio
Amaral, do Colégio Estadual
Dario Vellozo. Ambos represen-
tarão o Paraná na etapa naci-
onal dos Jogos Escolares da
Juventude, evento organizado
pelo Comitê Olímpico Brasilei-
ro que será em novembro na

cidade de Natal (RN).
Os dois amigos chegaram a

decidir o campeonato estadu-
al de badminton, mas na oca-
sião quem se deu melhor foi
Jean. Por conta do resultado,
Mateus intensificou seus trei-
nos, pois sabia que poderia,
em algum momento dos Jeps,
enfrentar seu conterrâneo e
amigo que o badminton lhe
deu há mais de três anos.

Mateus pratica o esporte há
quatro anos e, desde sempre,
sonhou em conquistar este tí-
tulo. “Eu participo de uma ação
social, onde meu primo treina-
va badminton, e ele me incenti-
vou a treinar também. Eu via
ele jogando e tinha vontade de
ser igual a ele, de jogar e jogar
bem e ser um campeão escolar,
como fui agora. E eu me sinto
muito feliz por conseguir isso”,
conta o campeão.

FEMININO
Também futura represen-
tante do Paraná nos Jogos
Escolares da Juventude,
Natasha da Cunha, aluna
do Colégio Estadual Dr.
João Cândido Ferreira, de
Toledo, disputou a final con-
tra Ana Julia Ywata, do Co-
légio Estadual Francisco
Zardo, de Curitiba, uma das
melhores atletas do esta-
do em sua categoria. A cu-
ritibana levou a melhor e
ficou com a medalha de
ouro, entretanto, o vice-
campeonato não deixou
Natasha desanimada. Com
apenas 12 anos, em sua
primeira participação nos
Jeps, ela vai fazer dupla
com Ana Julia na principal
competição escolar do país.
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Flamengo 27 12 8 3 1 21 7 14
Atlético-MG 23 12 7 2 3 24 17 7
São Paulo 23 12 6 5 1 18 11 7
Internacional 22 12 6 4 2 15 8 7
Grêmio 20 12 5 5 2 11 5 6
Palmeiras 19 12 5 4 3 18 11 7
Sport 19 12 5 4 3 15 15 0
Cruzeiro 18 12 5 3 4 8 7 1
Botafogo 17 12 4 5 3 16 14 2
Corinthians 16 12 4 4 4 12 9 3
Vasco 15 11 4 3 4 17 18 -1
Fluminense 14 12 4 2 6 14 17 -3
América-MG 14 12 4 2 6 14 18 -4
Chapecoense 14 12 3 5 4 14 19 -5
Santos 13 11 4 1 6 14 16 -2
Vitória 12 12 3 3 6 16 23 -7
Bahia 12 12 3 3 6 10 17 -7
Paraná 10 12 2 4 6 7 16 -9
Atlético-PR 9 12 2 3 7 10 15 -5
Ceará 5 12 0 5 7 7 18 -11

Time P  J V E D GP GC SG
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13ª RODADA
Amanhã
19h30 Ceará x Sport
21h Vitória x Paraná
21h45 Flamengo x São Paulo
21h45 Corinthians x [Botafogo
21h45 Grêmio x Atlético-MG
Quinta-feira
19h30 Cruzeiro x América-MG
19h30 Chapecoense x Bahia
20h Vasco x Fluminense
20h Santos x Palmeiras
21h Atlético-PR x Internacional
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Fortaleza 29 15 9 2 4 22 11 11
CSA 28 15 8 4 3 23 15 8
Vila Nova 26 15 7 5 3 15 10 5
Avaí 25 15 7 4 4 24 14 10
Atlético-GO 25 15 7 4 4 26 23 3
Ponte Preta 24 15 7 3 5 17 13 4
Guarani 23 15 6 5 4 21 17 4
Coritiba 23 15 6 5 4 18 16 2
Figueirense 22 15 6 4 5 21 18 3
Goiás 21 15 6 3 6 20 22 -2
Oeste 21 15 5 6 4 17 18 -1
CRB 18 15 5 3 7 14 20 -6
Paysandu 17 15 4 5 6 14 19 -5
Londrina 17 15 4 5 6 13 18 -5
Juventude 17 14 3 8 3 15 16 -1
São Bento 17 15 3 8 4 14 16 -2
S. Corrêa 15 14 4 3 7 15 18 -3
B. de Pelotas 14 15 3 5 7 13 18 -5
Criciúma 13 15 3 4 8 15 20 -5
Boa Esporte 7 15 1 4 10 8 23 -15

Time P  J V E D GP GC SG
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16ª RODADA
Hoje
19h15 Avaí x Atlético-GO
20h30 Vila Nova x B. de Pelotas
21h30 Guarani x Figueirense
Sexta-feira
19h15 Criciúma x Londrina
20h30 S. Corrêa x Goiás
21h30 CSA x Fortaleza
Sábado
16h30 Juventude x CRB
16h30 Coritiba x São Bento
19h Oeste x Paysandu
19h Boa Esporte x Ponte Preta

Copa do Mundo

Bicampeã França é recebida
com festa na volta para casa

Paris - Um dia após a vi-
tória sobre a Croácia em
Moscou, na final da Copa, os
campeões mundiais encon-
traram a aclamação popular
em Paris, ontem. Antoine
Griezmann, Kylian Mbappé
e companhia desfilaram em
carro aberto pelas ruas da
capital francesa para festejar
a conquista do bicampeona-
to mundial.

A carreata dos campeões
cruzou pela região central de
Paris, passando por concen-
trações de torcedores em
pontos conhecidos da cidade.
Cartão postal parisiense, a
avenida Champs-Élysées es-
tava lotada já quatro horas
antes do desfile da delegação.

Mbappé foi o jogador mais
ovacionado pelo público. To-
dos queriam mostrar o apoio
ao jovem herói da Copa. Im-
pressionou o número de pes-
soas com a camisa do atacan-

Zagreb - Os jogadores da se-
leção croata foram recebidos
como heróis nesta segunda-feira
em Zagreb, um dia depois da der-
rota por 4 a 2 para a França na
final da Copa do Mundo. O elen-
co participou de uma carreata
pelas ruas da capital e recebeu o
apoio de milhares de torcedores.

A delegação croata desfilou em
um carro aberto e interagiu a
todo tempo com os fãs, que cons-
tantemente arremessavam cami-
sas e outros objetos para serem
autografados pelos atletas.

Em um dos momentos da fes-
ta, Luka Modric, eleito o me-
lhor jogador da Copa do Mun-
do, celebrou com um sinaliza-
dor em mãos em cima de um
carro de som.

A Croácia registrou na Rús-
sia a sua melhor participação
da história em uma Copa do
Mundo. Antes da medalha de
prata em 2018, o time alcançou
o terceiro lugar com a geração
de Davor Suker, Zvonimir Bo-
ban e Robert Prosinecki.

Além de registrar a atual gera-
ção na história do futebol local, a
Copa do Mundo também serviu
para consagrar de vez Luka Mo-
dric. O meia do Real Madrid aca-
bou agraciado com a Bola de Ouro
de melhor jogador do Mundial,
mesmo sem sair com o título.

Croatas são recebidos
como heróis em Zagreb

Campeões da Copa do Mundo na Rússia mostram troféu em carro
aberto em Paris

EFE

 SKATE |  Brasileiro Pedro Barros vence o Vans Park Series no Canadá
Após a etapa do Brasil, o
Vans Park Series Pro Tour
chegou até a Skate Park de
Hastings, em Vancouver,
no Canadá. O evento con-
tou com a participação dos
skatistas brasileiros Pedro
Barros, Murilo Peres e Vi
Kakinho. Destaque para o
primeiro, que foi campeão
da etapa e viu Murilo ser o
sexto na final, enquanto
Kakinho terminou em 12º
lugar. A próxima etapa será
nos dias 3 e 4 de agosto
em Hutington Beach, na
Califórnia.

te, visto que sua participa-
ção pela seleção começou
apenas no ano passado.

O atacante de 19 anos che-
gou a retribuir o carinho da
torcida, autografando bolas
e jogando para os fãs. No en-
tanto, a visibilidade do pú-
blico está bastante complica-
da por conta do excesso de
fogos de artifício.

Enquanto os campeões da
Copa da Rússia desfilavam
pelo centro, aviões cruzavam
a cidade, pintando de fuma-
ça azul, branca e vermelha
os céus da capital.

Em encontro com o presi-
dente Emmanuel Macron, os
jogadores entoaram o hino
nacional francês, além de
outros cânticos de torcida,
como uma versão do hit ar-
gentino "Decime que se sien-
te", que embalou a campanha
da seleção sul-americana na
Copa de 2014.

Campeonato Brasileiro recomeçará amanhã
Rio de Janeiro - A Copa

do Mundo da Fifa acabou e a
França foi a grande campeã.
Mundial de seleções, agora, só
em 2022, no Qatar. Mas, aqui
no Brasil, o Campeonato Bra-
sileiro já está de volta nesta

semana, com o reinício da Sé-
rie A nesta quarta-feira, a par-
tir da 13ª rodada.

Serão cinco jogos amanhã,
mas os destaques da rodada
serão quinta-feira, com os
clássicos entre Vasco e Flumi-

nense e Santos e Palmeiras.
Evidência também para o du-
elo entre o líder Flamengo e o
ascendente São Paulo.

Já Grêmio e Atlético-MG
farão duelo de gigantes, en-
quanto o Atlético-PR tenta-

rá se reencontrar na compe-
tição diante de seu torcedor
e contra o Internacional, e o
Paraná Clube buscará pon-
tos em Salvador contra o Vi-
tória para deixar a zona de
rebaixamento.

Cristiano Ronaldo veste camisa da Juventus
e dispara: “sou diferente; vim para crescer”

Turim - Cristiano Ronaldo,
enfim, vestiu pela primeira vez
a camisa da Juventus. O cra-
que português foi apresenta-
do na tarde de ontem no Alli-
anz Stadium, em cerimônia
reservada e sem a presença de
torcedores.

O melhor jogador do mun-
do vestiu a camisa 7 e classi-
ficou o clube alvinegro como
um "dos melhores do mundo",
ressaltando a decisão de dei-
xar o Real Madrid, e rejeitou

o rótulo de veterano.
Para se valorizar, o atacan-

te de 33 anos comparou a ida
de outros atletas da mesma
faixa etária para mercados
alternativos, ao mesmo tem-
po em que ele optou por dei-
xar o Real Madrid para defen-
der a Juventus, atual hepta-
campeã italiana e duas vezes
finalista da Liga dos Campe-
ões nos últimos quatro anos.

“Foi uma forma de verem
que a idade não é o mais

importante. Se você estiver
bem fisicamente e emocio-
nalmente ,  não  é  fator,
como não foi. Fico orgulho-
so, pois vocês [imprensa]
me classificam com um jo-
gador veterano. Jogadores
da minha idade, com todo
o respeito, estão indo para
a China ou Qatar, quase
que para a finalizar a car-
reira. mas eu vim para o
clube grande. Vim rejuve-
nescer”, declarou Ronaldo.

EM CAMPO
Contratação mais cara da

história da Juventus, que pa-
gou 100 milhões de euros ao
Real Madrid (R$ 452 mi),
Cristiano Ronaldo por exa-
mes médicos na manhã de
ontem e conheceu o novo
ambiente de trabalho antes
da apresentação ocorrida
durante a tarde. Já a apre-
sentação ao técnico Massimi-
liano Allegri vai ocorrer no
próximo dia 30.
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VENDE-SE CAPTIVA
2010, prata, 2.4. R$ 40.000  F:(45) 
99966-6699  CI-184611.

VENDE-SE
Strada CE, 2015, Flex, R$ 38.5000 
F:(45) 99988-3377  CI-184610.

VENDE-SE L-200
L-200 GL Triton, 2017, prata, diesel, 
com 18.000 km, R$ 95.000 F:(45) 
99966-6699  CI-184612.

COMPRAMOS CONSÓRCIO
 Diversos, contemplado ou não, de 
todas as administradoras, mesmo 
cancelado ou com parcelas em 
atraso, pagto a vista. F: (45) 
3224-9891/ 99966-6379/ 99103-
5944 orlandobortoli@hotmail.com  
CI-184549.

ALUGA-SE APART.
Loteamento Fag 2 qtos. ,  sala 
e coz. conjugada, bwc, sacada c/ 
churrasqueira e lavanderia, elevador, 
e vaga de gar., F: (45) 99999-9976/ 
99999-9696.  CI-183617.

ALUGA-SE APARTAMENTO
Parque Sao Paulo, 1 suite, 2 quartos e 
demais dependencias, valor R$ 980,00  
F:(45) 98411 0647 
  CI-184299.

APARTAMENTO
Apto  Res. Cascavel, térreo, 3 qtos 
e d+ dependências, reformado com 
cozinha planejada, R$ 190.000, pode 
ficar locado, 99966-6699 CRECI 3999  

CI-184615.

V. MORETTI  ALUGA
Ed. Automann – Neva, Rua Pio XII, 
nº1611, com 02 quartos sendo 01 com 
sacada, sala com sacada, cozinha, 
banheiro, área de serviço, 01 vaga 
de garagem R$750,00. CRECI 3149J  
CI-181242.

V. MORETTI ALUGA
Barracão, Centro - Rua Presidente 
Keneddy 970, aproximadamente 
1 . 3 0 0 m ²  s o b  t e r r e n o  d e 
aproximadamente de 3000m² R$ 
8.000,00. F: (45) 3322-1515 CRECI 
3149 J.  CI-181243.

V. MORETTI ALUGA
Apto térreo, Ed. Fávero Lemke - 
Rua Pio XII, n.º2371,  02 quartos, 
sala, cozinha com armário, área 
de serviço, 01 banheiro social, 01 
vaga de garagem. R$ 660 + R$70 
(condomínio). F: (45)3322-1515 
CRECI 3149 J  CI-181246.

V. MORETTI ALUGA
APTO SEMI-MOBILIADO /  Ed. 
Barcelona – Centro, R. Rio de Janeiro, 
nº.3002, c/ 01 suíte com moveis 
planejados, 02 quartos, sala c/ home, 
sacada, cozinha c/ moveis planejados, 
banheiro social, área de serviço, 
02 vagas de garagens. R$1.800,00 
CRECI3149J  CI-181245.

V. MORETTI VENDE
CASA - Santa Cruz - Rua Mawes, 
nº.1442, com 51,24m², 03 quartos, 
sala, cozinha, banheiro, área de 
serviço c/ churrasqueira, 01 vaga de 
garagem R$125.000,00. CRECI 3149 
J  CI-181248.

VENDO APARTAMENTO
Apto Res. Bariloche, 3 qtos e d+ 
dependências, totalmente reformado, 
R$ 180.000,desocupado, 99966-6699 
CRECI 3999.  CI-184614.

WILLIAN VENDE 
APARTAMENTO

Apart. no resd. Oeste localizado no 
Bairro Coqueiral sendo de 3 quartos 
mais dependencias 1 vaga para 
coberta para carro por apenas 200 
mill F:(45)99922-7904 Willian Serafim 
Creci 19806f www.willianserafim.com.
br  CI-184331.

SOBRADO CANADÁ
Novo, 135m², suíte + 2 qtos., + 
dependências, R$ 380.000. F: 3225-
2540/ 9972-3834. Creci 7297. www.
gersonparanhos.com.br  CI-184590.

V. MORETTI  VENDE APTO
Res. Moradia da Oliveiras II– Neva, 
Rua Cuiabá, nº.2599. 02 quartos, sala 
e cozinha, banheiro, área de serviço e 
01 vaga de garagem. R$110.000,00. 
CRECI 3149 J.  CI-181249.

V. MORETTI ALUGA
Sala comercial no Alto Alegre, Av. 
Assunção, n° 708, sala 02, térrea com 
133,47m² e mezanino com 87,26m², 
total de 220,73m², R$ 2.300 F: (45) 
3322-1515 CRECI 3149 J  CI-181251.

V. MORETTI VENDE
Res. Coqueiral – Coqueiral, Rua das 
Palmeiras, nº.957, 03 quartos, sala 02 
ambientes, cozinha, banheiro social, 
área de serviço, 01 vaga de garagem. 
R$205.000,00. CRECI 3149 J  CI-181252.

VENDO FAZENDA
de 80 alq. de frente a BR 277 região 
de Ibema, com 36 alq. mecanizado por 
apenas 1.300 sacas por alq., entrada 
mais 03 anos. F: (45) 99922-7904 
Creci 19806f www.willianserafim.com.
br  CI-184318.

WILLIAN VENDE CASA
Condominio Terra Nova 3, sendo, 1 
suite, 2 quartos, mais dependências 
com pequena sobra de terreno no 
fundo por apenas R$ 220.000. F:(45) 
99922-7904 Willian Serafim Creci 
19806f  CI-184317.

WILLIAN VENDE CASA
No Cidade Verde, ótima localização, 
com aprox. 105m², sendo 01 suíte, 02 
qtos, demais dependências. área de 
lazer, fino acabamento, por apenas 
R$ 360.000. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafin Creci19806f www.
willianserafim.com.br  CI-184326.

WILLIAN VENDE CASA
no Angra dos Reis ótima localização 
sol da tarde nos fundos, sendo casa 
com aprox. 70m², 1 suite, 1 quarto 
mais dependências, sobra de terreno 
no fundo, 1 carro na parte coberta e 
um fora da parte coberta por apenas 
195.000l F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim  CI-184313.

WILLIAN VENDE SOBRADO
Região do Porto Seguro de 114m², 
suite c/ hidro, 2 quartos, demais 
dependencias. R$ 375.000. F: (45) 
3035-2714/ 99922-7904 Creci 19806f. 
www.willianserafim.com.br  CI-184320.

WILLIAN VENDE SOBRADO
Região da Fag,com aprox. 150m², 
fino acabamento, 03 suítes mais 
dependências, água quente, por 
apenas R$ 530.000 F: (45) 3035-
2714/ 99922-7904 Creci 19806f. www.
willianserafim.com.br  CI-184325.

WILLIAN VENDE SOBRADO
No Angra dos Reis, ótima localização, 
sendo com aprox. 140m², 1 suite 2 
quartos mais dependências,2 vagas 
cobertas sobra de terreno no fundo, 
espaço gourmet por apenas R$ 
350.000,  estuda-se proposta F:(45) 
99922-7904/3035-2714/99936-4099 
-  willianSerafim Creci 19806f  CI-184334.

ALUGA-SE BARRACÕES
Rua Padre Anchieta 862, 350m², com 
escritório e entrada p/ caminhões 
F: (45) 3225-1168 falar com Cleber  
CI-184300.

V. MORETTI ALUGA
S a l a  C o m e r c i a l :  P i o n e i r o s 
Catarinenses – Av. Tancredo Neves, 
nº1923, aprox. 95m², com 01 cozinha, 
01 banheiro  R$1.500,00. F: (45) 3322-
1515 CRECI 3149 J.  CI-181247.

V. MORETTI ALUGA
Sala Comercial Nova: Centro Av. Brasil, 
1705, esq. com R. Nereu Ramos, 
PRÓXIMO AOS BANCOS, com aprox., 
298,34m², 02 bwc R$19.500,00.F: (45) 
3322-1515 CRECI 3149 J  CI-181253.

ÁREA 14 DE NOVEMBRO
4.633m², Rua Souza Naves Sul, após 
o viaduto Petrocon, ao lado da Met. 
Turmina, R$1.150.000, aceito carro 
e parcelamento F: (45)9966-6699 
CRECI 3999.  CI-184617.

REGIÃO CENTRAL
Terreno c/ 1050m² (25x42) Rua Vitória, 
770  R$ 1.420.000 F:(45) 99966-6699  
Creci 3999.  CI-184616.

TERRENO CANCELLI
(13X35), 455m², Rua Alcir da Motta 
c /  Mal .  F lor iano (preservação 
permanente) R$ 180.000, aceito carros 
e parcelamenteo. F:(45) 99966-6699, 
creci 3999  CI-184625.

TERRENO JD PALMEIRAS
 Rua Tarcílio Wagner, 59, c/ Hercílio 
Luz  550m², c/ casa de madeira, 
R$350.000,00,  vendo 50% do 
terreno,275m² por R$ 180.000,00,  
aceito carros e parcelamento, 99966-
6699 Creci 3999.  CI-184618.

TERRENO NO COUNTRY
c/ 962m (17,50x55)  Rua Rio Grande 
do Norte, entre as ruas 13 de Maio 
e Tiradentes, R$ 960.000,00, aceita 
carros e parcelamento, 99966-6699 
Creci 3999.  CI-184619.

TERRENO PERIOLLO
De esqu ina ,  150m²  (10x15 ) , 
Rua Horácio dos Reis c/ Toledo, 
R$90 .000 ,00 ,  ace i t o  ca r ro  e 
parcelamento, tratar 99966-6699 
creci 3999.  CI-184623.

TERRENO SANTO ONOFRE
 Rua Tupinanbás, divisa com o Santa 
Cruz, 270 m², (10x27), (preservação 
permanente),R$110.000,00 F: (45) 
99966-6699, CRECI 3999.  CI-184621.

VENDE-SE CHÁCARA
Em Cascavel, com 4.150m², toda 
murada, casa de madeira, salão de 
festas, várias árvores frutiferas, açude 
de peixe, playground. F: (45) 99999-
9976/ 99999-9696.  CI-183618.

VENDO TERRENO
Lot.Rio Branco(Braz Madeira),com 
360m², Rua Rio Bonito R$ 98.000, ou 
meio lote por R$ 55.000, F:(45) 99966-
6699 CRECI 3999.  CI-184613.

WILLIAN  VENDE
Area de 4.500m², próx a BR 277, com 
aprox. 50m de frente por apenas R$ 
990.000 F: (45) 3035-2714/ 9922-7904 
Creci 19806f. www.willianserafim.com.
br  CI-184324.

WILLIAN VENDE
Terreno no Alto Alegre medindo 
14x40m por apenas R$ 280.000. 
F:(45) 3035-2714 ou 99922-7904 Creci 
19806 willian_gti@hotmail.com  CI-184316.

WILLIAN VENDE
Meio lote no Coqueiral, 6x35, 3 
quadras da Av Brasil. Por apenas R$ 
140.000. F: (45) 3035-2714/ 99922-
7904/ 99936-4099 Creci 19806f. www.
willianserafim.com.br  CI-184315.

WILLIAN VENDE
6 ALQ. Saída p/ Toledo, cabeceira 
asfalto sendo 5 alq. mecanizado R$ 
1.300,000. ac. casa no maria luiza, 
contry ou tropical. F. 3035-2714 ou 
99922-7904 / 99936-4099. Creci 
19806 willian_gti@hotmail.com  CI-184336.

WILLIAN VENDE
Sitio de 15 alq. na região de Cascavel 
com aprox. 78% da área mecanizada 
a 4 km do asfalto propriedade sem 
benfeitorias nascente de água, valor 
pedido 3.200 sacas por alq. podendo 
ser negociada com 50% de entrada 
restante em 2 anos  F: (45) 3035-2714/ 
99922-7904.Willian Serafim Creci 
19806f  CI-184332.

WILLIAN VENDE
Sitio 30 alq., sendo 8 lavoura 17 
pastagem restante reserva. Área de 
pasto, Mangueira e cercas boas. Valor 
pedido: R$ 2.100.000,00 Localizado 
em Catanduvas - vila união Distância 
de 65km de Cascavel 1.500 MTS do 
asfalto F: (45) 3035-2714/ 99922-
7904/99936-4099 Willian Serafim 
Creci 19806f  CI-184333.

WILLIAN VENDE 10 ALQ
São Salvador, 8 alqueires mec., c/ 
benfeitoras, boa de água, 4km do 
asfalto. R$ 1.500.000. F: (45) 3035-
2714/ 99922-7904/ 99936-4099 Creci 
19806f. www.willianserafim.com.br  
CI-184327.

WILLIAN VENDE CASA
No bairro Florença, ótima localização, 
acima do nível da rua com sobra 
de terreno no fundo, 2 quartos 
mais dependências,por apenas  R$ 
165.000l, aceita-se propostas de 
permuta em maringa ou veiculos como 
parte e pagamento (do interesse do 
vendedor) F: (45) 3035-2714 - 9 9922-
7904  CI-184328.

WILLIAN VENDE CHACARA
De 4.500m² a 2,8km do asfalto saida 
para São Salvador por apenas R$ 
90.000 F(45) 3035-2714 ou 99922-
7904 99936-4099. Creci 19806f. 
willian_gti@hotmail.com  CI-184335.

WILLIAN VENDE CHACARÁ
De 1 alq. a 5 km do asfalto região de 
São Salvador, com casa mista mais 
algumas benfeitorias, rio no fundo, 
ótima localização, por apenas R$ 
380.000, estuda-se permuta como 
parte de pagamento 9 9922-7904 9 
9936-4099 ou 3035-2714  CI-184319.

WILLIAN VENDE CHÁCARA
1.500m², 3 km do asfalto, ótima 
localização, sem benfeitorias. Por 
apenas R$ 120.000. F: (45) 3035-
2714/ 99922-7904/ 99936-4099 Creci 
19806f www.willianserafim.com.br  
CI-184329.

WILLIAN VENDE CHÁCARA
6.1 alq. sendo que aprox. 2.5 alq de 
plantio, não sendo em um quadro só, 
restante pasto e reserva, rio passa 
no fundo com uma casa de madeira, 
barracão, chiqueiro, casa de material 
de aprox. 55m² a 3,5 km do asfalto, 
por apenas R$ 550.000 F: (45) 99922-
7904 Creci 19806f.www.willianserafim.
com.br  CI-184314.

WILLIAN VENDE FAZENDA
70 Alq. Rio do Salto, sendo 42 alq. 
plantio de eucalipto 6 anos,1200 sacas 
por alqueires, entrada de 50% e 4 anos 
p/ quitar. F: (45) 3035-2714/99922- 
7904 99936-4099. Creci 19806f  
Willian_gti@hotmail.com  CI-184337.

WILLIAN VENDE SITIO
16 alq. na região de São João com 
aprox.75% da área mecanizada, 
frente para o calçamento, casa muito 
boa, na propriedade tem algumas 
quedas de água. Valor pedido 2.300 
sacas por alq. podendo ser negociada 
com 50% de entrada restante em 2 
anos.F:(45)99922-7904 3035-2714 
Willian Serafim Creci 19806f  CI-184322.

WILLIAN VENDE TERRENO
No Piovesan medindo 7x21,5 acima 
do nivel da rua otima posicao solar 
por apenas R$90.000. F: (45) 3035-
2714/ 99936-4099 Creci 19806f www.
willianserafim.com.br  CI-184321.

WILLIAN VENDE TERRENO
02 terrenos juntos, no Siena, sendo 
esquina e sob esquina por apenas 
R$ 160.000 a parte paga e mais 
parcelas com a loteadora. F: (45) 3035-
2714/ 99936-4099 Creci19806f  www.
willianserafim.com.br  CI-184330.

CONTRATA-SE
Encanador e eletrecista, experiência 
no minino de 01 ano nas funções, 
i n te rp re ta r  p ro je to  e lé t r i co  e 
hidráulico, cursos na área de atuação, 
experiênicas em edíficios. Enviar 
currículos espacopsique7@gmail.com 
até 17/07  CI-184654.

ACABO COM TUDO
Controle de pragas urbanas, baratas, 
ratos, pulgas, formigas, aranhas, 
prevenção contra mosquito da 
dengue, orçamento sem compromisso. 
Garantia comprovada. F. 3222-9319 
Whatsapp 45 99929-2068 c/ Nelson  
CI-183932.

CASA DE MASSAGEM
É com nossas mãos que passamos o 
amor do nosso trabalho. Atendimento 
c/ serviço de massagem de acordo 
com sua necessidade. F: (45 )99862-
9842 (whatsapp).  CI-184559.

MASSAGEM
Estimulante, estresse, cansaço, 
r e l a x a m e n t o  c o r p o r a l ,  o t i m a 
localização, gar. propria. Só c/ 
agendamento, das 08:00h ás 20:00h. 
F: (45) 99819-3352.  CI-184428.

TERAPIA ESPIRITUAL
 Resolva problemas, amarração, 
amor, união de casais, afastamento 
de rivais, brigas, separação, vícios, 
depressão, inveja, frigidez sexual, 
pare de sofrer. F: (43) 3344- 4566/ 
(43) 98456-3291(whatsApp) / (45) 
99909-3154  CI-184673.

ÚNICO NO BRASIL
 Trago quem você ama, gamado 
e amarrado em você pra sempre! 
Sigilo absoluto. F: (43) 3322-6735/ 
3322-8065/ 98456-3291(watsapp)/ 
99911-5862/ (45) 99909-3154.  
CI-184674.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA 
SIMPLIFICADA

Margem Companhia de Mineração torna público que re-
quereu ao Departamento de Licenciamento Ambiental do 
Município de Cascavel, a Licença Ambiental Simplificada 
Municipal - LASM, para a atividade de comercio atacadista 
de cimento, com endereço na Rua Serra da Mantiqueira, 301. 
Bairro Morumbi, Cascavel-Paraná.
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ALEXANDRE VIT MARCOS C.P.F. 038.016.731-03 RUA PADRE DO-
NIZETTI 463 Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO 
Pagar ate: 18/07/2018  Apontamento: 17268 Data do apontamento: 
13/07/2018 Numero: 20566 Vcto: 15/12/2017 Valor faixa: A Favorecido:  
IMOVELPAR - EMPREENDIMENTOS IMOBILIARIOS LTDA Portador  :  
IMOVELPAR - EMPREENDIMENTOS IMOBILIARIOS LTDA Motivo 
:  POR FALTA DE PAGAMENTO

BOA SAFRA AGR LTDA C.N.P.J. 03.950.954/0001-53 ROD BR 354 
Itanhandu  MG DP DE FATURA P/ INDICACAO Pagar ate: 18/07/2018  
Apontamento: 16262 Data do apontamento: 02/07/2018 Numero: BSA 
Vcto: 20/12/2015 Valor faixa: F Favorecido:  WSSIM SYSTEMS LTDA Por-
tador  :  WSSIM SYSTEMS LTDA Motivo :  POR FALTA DE PAGA-
MENTO

BRAVA COM E REPRES DE PROD AGR LTDA C.N.P.J. 05.682.239/0001-
02 RUA RONDONIA 147 Cristalina  GO DP DE FATURA P/ 
INDICACAO Pagar ate: 18/07/2018  Apontamento: 16263 Data do 
apontamento: 02/07/2018 Numero: BRA Vcto: 07/12/2015 Valor faixa: K 
Favorecido:  WSSIM SYSTEMS LTDA Portador  :  WSSIM SYSTEMS LTDA 
Motivo :  POR FALTA DE PAGAMENTO

CARLOS ONDELEI DE SOUZA C.P.F. 058.161.389-95 R GENIPOLO DE 
ALMEIDA MACIEL, N. 2060 Santa Tereza do Oeste  PR DP DE 
FATURA P/ INDICACAO Pagar ate: 18/07/2018  Apontamento: 17339 
Data do apontamento: 13/07/2018 Numero: B441743 Vcto: 07/05/2018 Va-
lor faixa: A Favorecido:  BRW SUPORTE E LOGISTICA PRA SAUDE LTDA 
Portador  :  BANCO SANTANDER SA Motivo :  POR FALTA DE PAGA-
MENTO

EUGENIA SANTANA DE AGUIAR SILVA C.P.F. 001.022.033-00 RUA XA-
VANTES,775 Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO 
Pagar ate: 18/07/2018  Apontamento: 17338 Data do apontamento: 
13/07/2018 Numero: 0010 Vcto: 30/06/2018 Valor faixa: A Favorecido:  
FORCE SAUDE E BEM ESTAR LTDA ME Portador  :  BANCO SANTAN-
DER SA Motivo :  POR FALTA DE PAGAMENTO

EVANDRO DALLA CORTE C.P.F. 070.154.749-99 RUA SAO LUIZ 1391 
Cascavel  PR CEDULA DE CREDITO BANCARIO POR INDICACAO Pa-
gar ate: 18/07/2018  Apontamento: 17266 Data do apontamento: 
13/07/2018 Numero: B55630200-0 Vcto: A Vista Valor faixa: A Favorecido:  
SICREDI VANGUARDA PR/SP/RJ Portador  :  SICREDI VANGUARDA PR/
SP/RJ Motivo :  POR FALTA DE PAGAMENTO

EVERALDO EDUARDO DA SILVA C.P.F. 395.117.909-00 RUA OTAVIO 
PINHEIRO RODRIGUES, 126 Rondonopolis  MT DUPLICATA 
PRESTACAO DE SERVICOS Pagar ate: 18/07/2018  Apontamento: 
16246 Data do apontamento: 02/07/2018 Numero: 1133426/2017 
Vcto: 05/12/2017 Valor faixa: A Favorecido:  FUNDACAO HOSPITALAR 
SAO LUCAS Portador  :  FUNDACAO HOSPITALAR SAO LUCAS Motivo 
:  POR FALTA DE PAGAMENTO

EVERALDO EDUARDO DA SILVA C.P.F. 395.117.909-00 RUA OTAVIO 
PINHEIRO RODRIGUES, 126 Rondonopolis  MT DUPLICATA 
PRESTACAO DE SERVICOS Pagar ate: 18/07/2018  Apontamento: 
16245 Data do apontamento: 02/07/2018 Numero: 1133426/2017 
Vcto: 05/02/2018 Valor faixa: A Favorecido:  FUNDACAO HOSPITALAR 
SAO LUCAS Portador  :  FUNDACAO HOSPITALAR SAO LUCAS Motivo 
:  POR FALTA DE PAGAMENTO

FABRICIO MENDES DA SILVA C.P.F. 086.908.829-79 RUA NEREU RA-
MOS,2397 Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO Pagar ate: 
18/07/2018  Apontamento: 17346 Data do apontamento: 13/07/2018 
Numero: 209005 Vcto: 01/07/2018 Valor faixa: B Favorecido:  M. A. MO-
CELIN & CIA LTDA Portador  :  BANCO SANTANDER SA Motivo 
:  POR FALTA DE PAGAMENTO

GLEICY CAROLINA PEREIRA VEIBER RODRIGUES C.P.F. 058.874.129-
92 RUA GUAIAQUIS 707 Cascavel  PR DP DE FATURA P/ 
INDICACAO Pagar ate: 18/07/2018  Apontamento: 17269 Data do 
apontamento: 13/07/2018 Numero: 20568 Vcto: 20/11/2017 Valor faixa: A 
Favorecido:  IMOVELPAR - EMPREENDIMENTOS IMOBILIARIOS LTDA 
Portador  :  IMOVELPAR - EMPREENDIMENTOS IMOBILIARIOS LTDA 
Motivo :  POR FALTA DE PAGAMENTO

INVICTA PRE-MOLDADOS E MATERIAIS DE CONS C.N.P.J. 
24.259.253/0001-42 ROD BR 369 Cascavel  PR DP DE FATURA P/ 
INDICACAO Pagar ate: 18/07/2018  Apontamento: 17275 Data do 
apontamento: 13/07/2018 Numero: 19502 Vcto: 01/07/2018 Valor faixa: A 
Favorecido:  REAL TELHAS INDUSTRIA E COMERCIO - EIRELI - M Por-
tador  :  BANCOOB - BANCO COOPERATIVO DO BRASIL S/A Motivo 
:  POR FALTA DE PAGAMENTO

JULIANO CARDOSO C.N.P.J. 24.196.595/0001-60 R. ANDERSTOP 
135 Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO Pagar ate: 
18/07/2018  Apontamento: 17284 Data do apontamento: 13/07/2018 
Numero: 17476/4 Vcto: 06/07/2018 Valor faixa: A Favorecido:  E J CORSO 
& CORSO LTDA Portador  :  COOP DE CRED MUTUO DOS ESCRIVAES 
NOTARIOS E REGIST Motivo :  POR FALTA DE PAGAMENTO

LEONARDO MALTEZO DE ANDRADE C.P.F. 104.971.769-47 RUA NATAL 
ZANETTI 1390  B Cascavel  PR CONTRATO DE PRESTACAO DE 
SERVICOS Pagar ate: 18/07/2018  Apontamento: 17262 Data do 
apontamento: 13/07/2018 Numero: SN Vcto: 07/12/2016 Valor faixa: I Fa-
vorecido:  FUNDACAO ASSIS GURGACZ Portador  :  FUNDACAO ASSIS 
GURGACZ Motivo :  POR FALTA DE PAGAMENTO

LORENI FITES C.P.F. 025.138.529-90 RUA CHOPINZINHO, 253 
Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO Pagar ate: 18/07/2018  
Apontamento: 17314 Data do apontamento: 13/07/2018 Numero: 
01009867-1 Vcto: 11/06/2018 Valor faixa: A Favorecido:  DATTA Portador  
:  BANCO BRADESCO SA Motivo :  POR FALTA DE PAGAMENTO

ADEMIR DOS SANTOS C.P.F. 012.608.959-04 PLACA LINDOIA S/N 
ZONA RURAL Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO 
- FISICA Pagar ate: 18/07/2018  Apontamento: 17233 Data do 
apontamento: 12/07/2018 Numero: 01 Vcto: 10/06/2018 Valor faixa: 
A Favorecido:  EVOKE SERVICOS ADMINISTRATIVOS LTDA - ME 
Portador  :  BANCO BRADESCO S/A Motivo :  POR FALTA DE PA-
GAMENTO

ADILSON OLIVEIRA SILVA TRANSPORTE  ME C.N.P.J. 
26.777.866/0001-05 RUA IPANEMA, 386 Cascavel  PR DP DE 
FATURA POR INDICACAO-JURIDICA Pagar ate: 18/07/2018  Apon-
tamento: 17321 Data do apontamento: 13/07/2018 Numero: 
6067/1 Vcto: 02/07/2018 Valor faixa: A Favorecido:  AJZ ELETROME-
CANICA LTDA - EPP Portador  :  BANCO DO BRASIL S/A Motivo 
:  POR FALTA DE PAGAMENTO

CESAR ARANTES DE OLIVEIRA C.P.F. 055.552.039-00 RUA LA-
BRADOR, 556 Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICA-
CAO - FISICA Pagar ate: 18/07/2018  Apontamento: 17291 
Data do apontamento: 13/07/2018 Numero: 2228C Vcto: 08/07/2018 
Valor faixa: A Favorecido:  MERCOPLAC LTDA Portador  :  BANCO 
ITAU UNIBANCO S.A. Motivo :  POR FALTA DE PAGAMENTO

ELOISA VOIT C.P.F. 044.834.209-09 RUA TRANQUILO NORO, 642 
Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO - FISICA Pagar ate: 
18/07/2018  Apontamento: 17282 Data do apontamento: 13/07/2018 
Numero: 100638 Vcto: 06/07/2018 Valor faixa: A Favorecido:  AUTO 
POSTO PRA FRENTE BRASIL L Portador  :  COOPERATIVA DE 
CREDITO MUTUO DOS ESCRIVAES, NOTARI Motivo :  POR FAL-
TA DE PAGAMENTO

JOZA FRANCA TEIXEIRA CHAVES C.P.F. 704.626.079-68 RUA CLO-
VIS JULIANO BONATO 221 Cascavel  PR DP DE FATURA P/ 
INDICACAO - FISICA Pagar ate: 18/07/2018  Apontamento: 17273 
Data do apontamento: 13/07/2018 Numero: NLW460401 Vcto: 
05/07/2018 Valor faixa: D Favorecido:  BRENNER GOES LOCA AO E 
COMERCIO DE VEICULOS L Portador  :  BANCOOB- BANCO COO-
PERATIVO DO BRASIL S/A Motivo :  POR FALTA DE PA-
GAMENTO

LARISSA GABRIELLA RONCAGLIO NUNES C.P.F. 100.071.129-39 
R.JURACY ANTONIO CAPRA 160 Cascavel  PR CON-
TRATO Pagar ate: 18/07/2018  Apontamento: 17264 Data do 
apontamento: 13/07/2018 Numero: S/N Vcto: 07/12/2017 Valor faixa: 
E Favorecido:  FUNDACAO ASSIS GURGACZ Portador  :  FUNDA-
CAO ASSIS GURGACZ Motivo :  POR FALTA DE PAGAMENTO

MARCOS ANTONIO ZONTA C.P.F. 097.544.979-66 RUA SERRA 
GRANDE,1243, Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICA-
CAO - FISICA Pagar ate: 18/07/2018  Apontamento: 17323 

Data do apontamento: 13/07/2018 Numero: 40/45 Vcto: 05/07/2018 
Valor faixa: A Favorecido:  COOPERATIVA DE CREDITO DE CASCA-
VEL E REG-SICO Portador  :  BANCO DO BRASIL S/A Motivo :  
POR FALTA DE PAGAMENTO

PATRICIA BUENO C.P.F. 051.384.669-76 RUA MIGUEL MOREI-
RA DE CARVALHO 339 Cascavel  PR DP DE FATURA P/ 
INDICACAO - FISICA Pagar ate: 18/07/2018  Apontamento: 17269 
Data do apontamento: 13/07/2018 Numero: 20569 Vcto: 25/09/2017 
Valor faixa: A Favorecido:  IMOVELPAR EMPREENDIMENTOS IMO-
BILIARIOS LTDA Portador  :  IMOVELPAR EMPREENDIMENTOS 
IMOBILIARIOS LTDA Motivo :  POR FALTA DE DEVOLUCAO E 
PAGAMENTO

PAULO ROBERTO PEREIRA C.P.F. 881.283.699-20 RUA PRESIDEN-
TE BERNARDES, 2943 Cascavel  PR DP DE FATURA P/ 
INDICACAO - FISICA Pagar ate: 18/07/2018  Apontamento: 17288 
Data do apontamento: 13/07/2018 Numero: 1049/6 Vcto: 24/05/2018 
Valor faixa: A Favorecido:  NAUGLASMAR PISCINAS LTDA - EPP Por-
tador  :  BANCO ITAU UNIBANCO S.A. Motivo :  POR FAL-
TA DE PAGAMENTO

RODRIGO MONTENEGRO VEIGA C.P.F. 025.256.899-09 RUA URU-
GUAI 423 AP 201 Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO 
- FISICA Pagar ate: 18/07/2018  Apontamento: 17296 Data do 
apontamento: 13/07/2018 Numero: 1395/2 Vcto: 06/07/2018 Valor fai-
xa: A Favorecido:  METALURGICA PEROZA LTDA Portador  :  BANCO 
ITAU UNIBANCO S.A. Motivo :  POR FALTA DE PAGAMENTO

Por não ter sido possível encontrar os respectivos responsáveis, pelo  
presente os intimo para todos  os fins de direito,  de acordo com o Có-
digo de Normas, ítem 12.5.10 a 12.5.14, e ao mesmo os cientifico de 
que se não for atendido no prazo legal, serão lavrados os respectivos 
instrumentos de protesto. 

Afixado em: 17/07/2018 Cascavel, 16 de Julho de 2018.

LUCIO RENATO LEITAO C.P.F. 634.237.318-34 RUA BOM JESUS 56 
Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO Pagar ate: 18/07/2018  Apon-
tamento: 17272 Data do apontamento: 13/07/2018 Numero: 
AUK473601 Vcto: 05/07/2018 Valor faixa: A Favorecido:  BRENNER GOES 
LOCA AO E COMERCIO DE VEICULOS L Portador  :  BANCOOB - BANCO 
COOPERATIVO DO BRASIL S/A Motivo :  POR FALTA DE PAGA-
MENTO

M GARCIA RODRIGUES - ME C.N.P.J. 27.843.601/0001-12 AV ASSUN-
CAO 518 FUNDOS Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO 
Pagar ate: 18/07/2018  Apontamento: 17277 Data do apontamento: 
13/07/2018 Numero: 105 Vcto: 17/06/2018 Valor faixa: A Favorecido:  ART 
SOLDAS LTDA - ME Portador  :  BANCOOB - BANCO COOPERATIVO DO 
BRASIL S/A Motivo :  POR FALTA DE PAGAMENTO

MIGUEL DA SILVA HOFFMAN C.P.F. 021.529.779-20 SITIO LINHA GAVIRA, 
SN Cascavel  PR CEDULA DE CREDITO BANCARIO POR INDI-
CACAO Pagar ate: 18/07/2018  Apontamento: 17270 Data do 
apontamento: 13/07/2018 Numero: B65131237-8 Vcto: A Vista Valor faixa: B 
Favorecido:  SICREDI VANGUARDA PR/SP/RJ Portador  :  SICREDI VAN-
GUARDA PR/SP/RJ Motivo :  POR FALTA DE PAGAMENTO

PETAH EMPREENDIMENTOS IMOBILIARIOS LTDA C.N.P.J. 
15.377.462/0001-08 RUA PARANA 2361 Cascavel  PR DP DE FA-
TURA P/ INDICACAO Pagar ate: 18/07/2018  Apontamento: 17282 
Data do apontamento: 13/07/2018 Numero: 0079428/01 Vcto: 25/06/2018 
Valor faixa: A Favorecido:  REFRIEL COM. PECAS REFRIG.LTDA Portador  
:  COOP DE CRED MUTUO DOS ESCRIVAES NOTARIOS E REGIST Moti-
vo :  POR FALTA DE PAGAMENTO

RAFAELA MENDONCA MARQUEZINI HARA C.N.P.J. 28.977.111/0001-71 
R ADONIRAN BARBOSA, 507 Cascavel  PR DP DE FATURA P/ IN-
DICACAO Pagar ate: 18/07/2018  Apontamento: 17320 Data do 
apontamento: 13/07/2018 Numero: 003726234B Vcto: 02/07/2018 Valor 
faixa: A Favorecido:  REVAL ATACADO DE PAPELARIA LTDA Portador  :  
BANCO DO BRASIL SA Motivo :  POR FALTA DE PAGAMENTO

SONIA AP TERRES DO NASCIMENTO C.P.F. 057.755.359-36 RUA ANIBAL 
DOS SANTOS MATIAS,1245 Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDI-
CACAO Pagar ate: 18/07/2018  Apontamento: 17296 Data do 
apontamento: 13/07/2018 Numero: 368396 Vcto: 06/07/2018 Valor faixa: A 
Favorecido:  MASCOR IMOVEIS LTDA Portador  :  BANCO ITAU UNIBAN-
CO SA Motivo :  POR FALTA DE PAGAMENTO

Por não ter sido possível encontrar os respectivos responsáveis, pelo  pre-
sente os intimo para todos  os fins de direito,  de acordo com o Código de 
Normas, ítem 12.5.10 a 12.5.14, e ao mesmo os cientifico de que se não 
for atendido no prazo legal, serão lavrados os respectivos instrumentos de 
protesto. 

Afixado em: 17/07/2018 Cascavel, 16 de Julho de 2018.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA 
SIMPLIFICADA

E CANASSA MALAFIGA EIRELI torna público que 
irá requerer à Secretaria Municipal do Meio Ambiente 
de Cascavel - PR, a Licença Simplificada para Servicos 
de tratamento e revestimento em metais a ser implanta-
da Rua promotor cesar salgado, n 334 no Municipio de 
Cascavel - PR.

SÚMULA DE EMISSÃO DE LICENÇA PRÉVIA

ARLINDO TOMAZELI torna público que recebeu 
do IAP, Licença Prévia para AMPLIAÇÃO AVICUL-
TURA DE CORTE, a ser implantada no LR 97 E 98, 
“GLEBA MELHORANÇA”, COM. PADRE FEIJO, 
Município de NOVA AURORA, Estado do Paraná. Va-
lidade: 29.06.2020.

SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA DE
 INSTALAÇÃO

ARLINDO TOMAZELI torna público que requereu 
do IAP, Licença Instalação para AMPLIAÇÃO AVI-
CULTURA DE CORTE, a ser implantada no LR 97 E 
98, “GLEBA MELHORANÇA”, COM. PADRE FEI-
JO, Município de NOVA AURORA, Estado do Paraná.

SÚMULA DE EMISSÃO DE LICENÇA PRÉVIA

AUGUSTO CAPOBIANCO E CLAUDENIR CAPO-
BIANCO, torna público que recebeu do IAP, Licença 
Prévia para AVICULTURA DE CORTE, a ser implantada 
no LR 283-A, BAIRRO PALMITAL 3 PARTE, GL RIO 
VERDE 2, ESTRADA CEARÁ, Município de FORMO-
SA DO OESTE, Estado do Paraná. Validade: 28.06.2020.

SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA DE
 INSTALAÇÃO

AUGUSTO CAPOBIANCO E CLAUDENIR CAPO-
BIANCO, torna público que requereu do IAP, Licença Ins-
talação para AVICULTURA DE CORTE, a ser implantada no 
LR 283-A, BAIRRO PALMITAL 3 PARTE, GL RIO VERDE 
2, ESTRADA CEARÁ, Município de FORMOSA DO OES-
TE, Estado do Paraná.
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SÚMULA DE EMISSÃO DE LICENÇA PRÉVIA

COPACOL - COOP. AGROIND. CONSOLATA, 
torna público que recebeu do IAP, Licença Prévia para 
CENTRO DE DISTRIBUIÇÃO, a ser implantada no 
ROD BR 369, KM 488 S/N, NOSSA SENHORA DA 
PENHA, Município de CORBELIA, Estado do Paraná. 
Validade: 16.07.2019.

SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA DE
 INSTALAÇÃO

COPACOL - COOP. AGROIND. CONSOLATA, tor-
na público que requereu do IAP, Licença Instalação para 
CENTRO DE DISTRIBUIÇÃO, a ser implantada no 
ROD BR 369, KM 488 S/N, NOSSA SENHORA DA 
PENHA, Município de CORBELIA, Estado do Paraná.

SÚMULA DE EMISSÃO DE LICENÇA PRÉVIA

COPACOL - COOP. AGROIND. CONSOLATA, torna 
público que recebeu do IAP, Licença Prévia para BENE-
FICIAMENTO E ARMAZENAMENTO DE CEREAIS, a 
ser implantada no EST PARA CASCAVEL - PR 180, S/N, 
COMUNIDADE MELISSA, Município de CASCAVEL, 
Estado do Paraná. Validade: 16.07.2019.

SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA 
DE INSTALAÇÃO

COPACOL - COOP. AGROIND. CONSOLATA, torna pú-
blico que requereu do IAP, Licença Instalação para BENEFI-
CIAMENTO E ARMAZENAMENTO DE CEREAIS, a ser 
implantada no EST PARA CASCAVEL - PR 180, S/N, CO-
MUNIDADE MELISSA, Município de CASCAVEL, Estado 
do Paraná.

SÚMULA DE PEDIDO DE RENOVAÇÃO DE
 LICENÇA DE OPERAÇÃO

DIOGO CHAVES CASTANHO, torna público que re-
quereu do IAP, Renovação Licença Operação para SUI-
NOCULTURA DE TERMINAÇÃO, implantada no LR 
480, BAIRRO BONITO, GL RIO VERDE-2, ESTRADA 
LONDRINA, Município de JESUÍTAS, Estado do Paraná.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA 
SIMPLIFICADA

Marcon Lajes Ltda torna público que requereu ao Depar-
tamento de Licenciamento Ambiental do Município de Cas-
cavel, a Licença Ambiental Simplificada Municipal - LASM, 
para a atividade de indústria de artefatos de cimento e pré-
-fabricados de concreto, com endereço na Rua Carisma, 503. 
Bairro Santo Onofre, Cascavel-Paraná.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA 
SIMPLIFICADA

ROPHI INDUSTRIA E COMERCIO DE PLASTICOS 
LTDA - EPP; CNPJ: 08.027.383/0001-01 torna público que 
recebeu da Secretaria Municipal do Meio Ambiente de CAS-
CAVEL/PR, a Licença Simplificada para FABRICACAO DE 
EQUIPAMENTOS E ACESSORIOS PARA SEGURANCA 
PESSOAL E PROFISSIONAL a ser implantada NA RUA 
JOYLAN FERREIRA, N 269, CASCAVEL/PR

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
LICENÇA SIMPLIFICADA 

DIALLI DISTRIBUIDORA DE ALIMENTOS 
LTDA CNPJ: 02611870/0002-03 torna público que 
irá requerer à Secretaria Municipal do Meio 
Ambiente de Cascavel Parana, a Licença 
Simplificada para Comércio Atacadista de produtos 
alimenticios em geral a ser implantada na rua Abelle 
Moysés Somensi, 64 Cascavel/Pr.

SÚMULA PEDIDO LICENCIAMENTO
AMBIENTAL SIMPLIFICADO

OZIEL LUIZ DE SOUZA torna público que requereu 
do IAP, Licenciamento Ambiental Simplificado para 
AVICULTURA DE CORTE, a ser implantada no LR 
94, GL. MELHORANÇA, COL. PINDORAMA, PA-
DRE FEIJÓ, Município de NOVA AURORA, Estado 
do Paraná.

SÚMULA PEDIDO RENOVAÇÃO LICENCIA-
MENTO AMBIENTAL SIMPLIFICADO

NIVALDO BRAGA RANUCI torna público que re-
quereu do IAP, Renovação Licenciamento Ambiental 
Simplificado para AVICULTURA DE CORTE, a ser 
implantada no LR 93, BAIRRO BONITO, GL. RIO 
VERDE-2, SANTOS ANJOS, Município de FORMO-
SA DO OESTE, Estado do Paraná.
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